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 （開会宣言  午前  １０：００）  

委 員 長  それでは、ただいまより予算決算常任委員会を始めます。  

（挨拶）  

議   長  （挨拶）  

町   長  （挨拶）  

委 員 長  本日は、竹仲委員から遅れるとの連絡が入っております。  

現在、１３名が出席されております。  

また、議長にも御同席いただいておりますし、説明のため、町長 、

副 町 長 、 教 育 長 及 び 両 統 括 幹 、 各 課 長 、 会 計 管 理 者 の 出 席 を 求 め

ました。  

なお、職務執行のため、議会事務局長を出席させております。  

それでは、早速議事に入りたいと思います。  

それでは、早速ですが、去る１１月２７日、本委員会に付託され

ました議案７件の審査及び協議に入ります。  

会議次第に記載されている順序に従って議案ごとに詳細説明を受

けた後、質疑に入りたいと思います。  

質疑においては、一問一答式で行いますので、御協力をお願いい

たします。  

また、理事者におかれましては、簡潔に要点を要領よく御説明い

ただきたいと思います。  

それでは初めに、議案第７４号  令和５年度美浜町一般会計補正

予算（第５号）を議題といたします。  

まず、この議案第７４号について、去る１２月１日に理事者より

議 長 に 対 し 、 議 案 の 正 誤 の 申 出 書 が 提 出 さ れ 、 議 長 の 承 諾 が 得 ら

れ ま し た の で 、 こ の 件 に つ い て 理 事 者 の 説 明 を 求 め 、 続 い て 、 本

議案について説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  おはようございます。  

それでは初めに、議案第７４号に係る誤りについて、おわびと御

説明をさせていただきたいと思います。  

既に提出をさせていただいております令和５年度美浜町一般会計

補 正 予 算 （ 第 ５ 号 ） に お い て 、 議 案 書 ３ ２ ペ ー ジ の １ 、 保 健 体 育

総 務 費 の 説 明 欄 、 上 か ら ４ 行 目 に な り ま す 。 よ ろ し い で し ょ う か 。  
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 ここ、上から４行目、デザイン作成謝礼と記載すべきところ をポ

ス タ ー デ ザ イ ン 謝 礼 と 記 載 、 ま た 、 上 か ら ８ 行 目 、 Ｔ シ ャ ツ 制 作

委 託 料 と 記 載 す べ き と こ ろ を エ ン ト リ ー 業 務 委 託 料 と 記 載 し て お

りました。  

誤りの原因につきましては、財務会計システムにおいて、本来で

す と 説 明 コ ー ド の 重 複 は エ ラ ー と し て 回 避 さ れ る 設 定 に な っ て お

り ま し た が 、 補 正 予 算 入 力 時 に 説 明 コ ー ド が 重 複 し て 設 定 さ れ 、

補 正 予 算 事 項 別 明 細 書 に 誤 っ て 出 力 さ れ た シ ス テ ム エ ラ ー で ご ざ

います。  

再発防止策としまして、財務会計システムにおいて、いかなる設

定 の 区 分 で あ っ て も 、 説 明 コ ー ド の 重 複 が 発 生 し な い 設 定 に 修 正

す る と と も に 、 そ の 上 で 適 正 な シ ス テ ム 出 力 を 前 提 と す る も の の 、

過 信 す る こ と な く 、 複 数 人 で 内 容 精 査 を 徹 底 し 、 予 算 書 の 作 成 、

チ ェ ッ ク の 時 間 を 十 分 に 確 保 し 、 業 務 を 進 め る よ う 努 め て い き た

いと思っております。  

申し訳ございませんでした。改めて御訂正のほどよろしくお願い

いたします。  

それでは議案の説明、補正の説明でございます。  

どうぞよろしくお願いいたします。  

（詳細説明）  

委 員 長  ありがとうございます。  

議案第７４号の説明が終わりました。  

これより質疑に入りますが、質疑を区切って行いたいと思います。  

初めに、事項別明細書、支出１１ページの議会費から２１ページ

の衛生費までを一区切りとし、質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

１１から２１ページまでです。  

河本委員。  

河 本 委 員  １ １ ペ ー ジ の 総 務 費 の 職 員 人 件 費 な ん で す け ど も 、 人 事 院 勧 告

等で、手当が引き上がるという理由は分かるんです。  

それにしたら、その人件費が給与とか４００万円削減だし、総じ

て 下 が っ と る ん で す け ど 、 こ れ 数 字 だ け 見 る と 何 か 職 員 １ 人 分 が

何 か 削 減 さ れ た み た い に 見 え る ん で す が 、 結 構 、 ほ か に も 事 業 別
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 に よ っ て 人 件 費 が 大 き く 削 減 さ れ て お る と こ ろ が あ る ん で す け ど

も 、 一 応 、 総 務 費 の 人 件 費 と し て 、 何 で こ れ だ け 多 く の 額 が 削 減

されとるのかという理由を伺いたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

総務課長。  

総 務 課 長  今 回 の 人 件 費 の 中 に は 、 人 事 院 勧 告 に 基 づ く も の と 異 動 等 、 ４

月の人事異動等がございまして、そういったこと、退職者とか異動

もありまして、それで差引きで若干マイナスになっているところの

科目もあるということで御理解いただきたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  １ ２ ペ ー ジ の 公 共 交 通 運 行 事 業 の 六 百 何 万 の と こ ろ や け ど 、 タ

クシーの購入が５台、ラッピングが１０台ということなんですけど、

既に５台の新車が、５台のハイブリッド車が購入されておるという

ことでいいんですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  車につきましては、既にオオギさんのほうはもう納車をされてい

るというふうに聞いておりますし、美浜自動車さんにつきましては、

９月補正に加えて今回も追加で要望させていただいて、合計９台と

いうことでお伺いをしているんですが、そちらについては、１月か

ら３月にかけて３台ずつ入るということで聞いています。  

ラッピングにつきましては、オオギさんと美浜自動車さん、５台

ず つ 、 今 ラ ッ ピ ン グ を さ せ て い た だ く と い う こ と で 相 談 を さ せ て

いただいております。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  １ ７ ペ ー ジ の 福 祉 事 業 所 等 物 価 高 騰 対 策 支 援 の ３ １ ０ 万 ４ ， ０

００円。これちょっと町長の定例の記者会見前の日に全協で説明の

あったところで、ちょっとこの説明がこの日にさせてもらうという

ことになったんですけども、この福祉事業所の対象の事業者、これ

この間ちょっと見たら十何件あったんじゃないかと思うんですけど
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 も、これ美浜町とほかもあるんじゃないかと思いますけども、この

辺の事業所の種類をお聞きします。  

委 員 長  辻井委員、美浜町内の事業所でよろしいですね。  

辻 井 委 員  町 内 の 事 業 所 が 何 件 で 、 ほ か は 町 外 も あ る ん じ ゃ な い か と 思 い

ますけども、ここをちょっと聞きたいです。町内だけですかね。町

内だけでいいですか。  

それでは、これ事業所によって、人数で分散できると思うんです

け れ ど も 、 こ の 間 ち ょ っ と 金 額 幾 ら ぐ ら い に な る の か な と お 聞 き

し た ん で す け ど も 、 高 い と こ ろ と 安 い と こ ろ だ け で お 聞 き し ま す 。  

委 員 長  金額ということですね。  

答弁ございますか。  

健康福祉課長。  

健康福祉課長  事業所への。  

委 員 長  マイクのスイッチを入れてください。入って いますか。  

健康福祉課長  失礼いたしました。  

介護の事業所に関しては、町内では、 湖岳の郷さん、やはず苑さ

ん 、 ダ ブ ル ア ー ル さ ん 、 社 協 さ ん 、 訪 問 看 護 す ま い る さ ん 、 え ん

訪問看護ステーションと６事業所があります。  

その中で、入所施設であったり、ショートステイとか 、デイサー

ビ ス と か 、 そ の サ ー ビ ス の 種 類 に よ っ て 金 額 が 変 わ り ま す の で 、

多 い と こ ろ で す と １ ５ ８ 万 １ ， ０ ０ ０ 円 。 一 番 少 な い と こ ろ で す

と、２万９，０００円というような形になってございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  １ ２ ペ ー ジ の 乗 ろ う よ 小 浜 線 利 用 促 進 事 業 の こ と な ん で す け ど 、

補助を出して何か乗ってもらうようなことでよかったんですかね 。  

ちょっと内容をもう一遍確認したいんですけど、説明お願い でき

ませんか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問でございますけれども、今回の事業で実施しま

すのは、小浜線利用者限定のＨＡＭＡＢＥＲＲＹの割引クーポン、

それの配付が一つと、あと北陸新幹線の敦賀開業日に合わせたイベ
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 ントが一つ。  

あともう一つ、小さい子供たちにも小浜線に乗っていただこうと

い う こ と で 、 小 浜 線 に 乗 っ て 北 陸 新 幹 線 を 見 に 行 こ う ツ ア ー み た

い な 、 何 か そ う い う ふ う な こ と を ち ょ っ と 計 画 し た い な と い う こ

とで考えております。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  先 ほ ど 冒 頭 で 町 長 も 、 も う １ ０ ０ 日 に な り ま し た と い う よ う な

話になっています。あと残り１００日間で見に行ったりとか、ＨＡ

ＭＡＢＥＲＲＹの補助金を出したりとか。そして、イベントをやる

というんですけど、３００万円でできるんですかね。  

企画的な大きさとかがよう分からんのやけど、今、最大に１００

年 に １ 回 の チ ャ ン ス や と い う こ と で い ろ い ろ と 言 わ れ て い ま す け

ど 、 こ の 小 浜 線 に 乗 っ て も ら わ な 駄 目 や と い う よ う な 方 向 性 に 対

し て の イ ベ ン ト が ３ ０ ０ 万 ぐ ら い で で き る と い う こ と で よ ろ し い

ですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  イベントの内容につきましては、これまでからもワークショップ 、

住民さんを交えてのワークショップ等で御意見をいただきまして、

こちらはできる限りの内容をやっていきたいと思っております。  

この３月１６日の開業で終わりというわけではなくて、新年度以

降 も 引 き 続 き 、 そ う い う 新 幹 線 の 敦 賀 開 業 効 果 が 得 ら れ る よ う な

取組につきましては継続してやっていきたいと考えております。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  イ ン パ ク ト が な い ん で す ね 。 や る か ら に は 、 や は り 美 浜 町 は 敦

賀開業になったときには、本当に来てほしいためにこれぐらいやり

ますよというような、そこまで気の入ったもんじゃないと、外から

来る観光客や地元の者らは、意気込みをあまり感じんとかいうよう

なことになってしまうと、１００年に一度のことやからもったいな

いと思うんで、その辺は覚悟して取り組んでほしいということを要

望しときますわ。  

何かあんまりも、気がないような言い方しとるから。頑張ってく

ださいよ。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  
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 まちづくり推進課長  御意見ありがとうございます。  

気がないわけじゃなくて、取りあえずは工夫、いろんな工夫をし

な が ら 皆 さ ん に 喜 ん で い た だ け る 、 ま た 、 来 て い た だ け る に は や

っ ぱ り 小 浜 線 の 利 用 促 進 に つ な が る よ う な 形 で 考 え て い き た い と

思いますので、よろしくお願いします。  

ありがとうございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  前 に 町 長 の ほ う か ら 聞 い た ん で す け ど 、 九 州 の ロ ー カ ル 線 を 視

察に行ったときに、すばらしいローカル線の各町の催物があったと

いうようなことをちょっと町長からも聞いたんですけど、そういう

ことも、敦賀から乗って美浜で降りる、美浜から次、三方で降りる

というときのイベントのことも、やはり今後は考えていかなあかん

と思うので、その指導も、町長がよく分かっとるかもしれんけど、

指導もよくちゃんとしてお願いしたいと思います。  

委 員 長  町長。  

町   長  川 畑 委 員 の お っ し ゃ っ た と お り で す よ 、 九 州 の 観 光 列 車 に 乗 っ

たときに、降りた駅、駅でのおもてなしというのが、すごい乗った

ことのお得感なり、満足感につながったというのは、実体験を通し

てそう感じております。  

今回、観光列車を見立てた電車が、この秋に２回、この小浜線を

往復しております。  

１１月１８日にこの２回目の列車が来たわけですけど、そのとき

に 乗 っ て い た だ い た お 客 様 が ６ ０ 名 ほ ど い ら っ し ゃ っ た ん で す が 、

そ の 方 々 に 対 し て 、 と に か く 美 浜 の お い し い 、 ま ず へ し こ を 感 じ

て い た だ こ う と い う こ と で 、 駅 の い わ ゆ る こ の ギ ア の と こ ろ で 、

観 光 協 会 と か 我 々 職 員 が 出 ま し て 、 実 際 に 焼 い て 匂 い を 感 じ て も

ら う よ う な こ と で 食 し て い た だ き ま し た し 、 美 浜 の 地 酒 も 味 わ っ

て い た だ き な が ら 、 道 の 駅 へ も 足 を 運 ん で い た だ く な ど 、 試 行 的

にこれをやったわけでございます。  

例年の秋から本格的に観光列車をＪＲ西日本 が整備をして走らせ

る と 言 っ て い ま す ん で 、 こ れ ま で 、 そ う い う お も て な し を ２ 回 や

っ て き た わ け で す け ど 、 そ の 課 題 と か 反 省 点 、 い い と こ ろ を 伸 ば

し な が ら で す よ 。 小 浜 線 に 観 光 列 車 が 走 っ た と き に 、 乗 っ て き て
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 よ か っ た な と 、 も の す ご い お も て な し が い い と こ ろ や な と 、 そ う

実 感 し て い た だ け る よ う な 取 組 も や っ て い き た い と 思 っ て い ま す 。  

ま た ね 、 本 格 的 な 取 組 に 際 し て は 、 皆 さ ん 方 に い ろ い ろ 、 ま た

我 々 の ほ う か ら 説 明 を さ せ て い た だ い て 、 御 意 見 を 頂 戴 し な が ら 、

効果的なものができたらなと思っています。  

またよろしくお願いしたいなと思います。  

ありがとうございます。  

委 員 長  ほかにございますか。  

藤本委員。  

藤 本 委 員  今 の 小 浜 線 に 関 連 す る こ と だ と 思 う ん で す け ど も 、 最 近 の 報 道

によりますと、北陸線のハピラインの関係がかなり出ています。ま

た、年内にダイヤが発表されるということも報道されていました。  

それと運賃も９９０円から１，０４０円ですか。敦賀・福井間か、

ちょっと１．１５倍ぐらいに上がるという報道もされて います。  

小浜線の場合は、ハピラインとまた別なんで、運賃はそんなに変

わ ら な い ん じ ゃ な い か な と 思 う ん で す け ど 、 た だ 、 ダ イ ヤ で す ね 。

敦 賀 か ら の ダ イ ヤ の 関 係 で 、 敦 賀 乗 換 え 最 大 １ ０ 分 か か る と 、 今

日 の 新 聞 か な 、 報 道 さ れ て ま し た で す け ど 、 そ の 辺 の と こ ろ も 考

え て 、 敦 賀 か ら 新 幹 線 の お 客 様 が こ ち ら へ 入 り や す い よ う な 、 し

っ か り し た 、 こ ち ら も そ う い う 交 通 的 、 時 間 的 な こ と も つ か ん で

お ら ん と 、 ち ょ っ と マ イ ナ ス 面 が 出 て く る ん じ ゃ な い か な と い う

ような気がするんです。  

特に小浜線のダイヤの場合は電化したときに、車両数が少ない関

係 も あ っ て 、 行 き 違 い 箇 所 も 少 な く な っ た 関 係 も あ っ て 、 ダ イ ヤ

の 間 隔 が か な り 広 く な っ て い る 時 間 帯 も あ り ま す ん で 、 そ こ ら 辺

も し っ か り と 弱 点 も つ か み な が ら 、 こ れ か ら 対 応 し て い く と い う

の が 大 切 か な と 思 う ん で す け ど 、 そ の 辺 い か が で し ょ う か 。 何 か

情 報 入 っ て い ま す か 。 ダ イ ヤ 改 正 と か 運 賃 と か 、 そ う い う こ と に

関して。  

委 員 長  町長。  

町   長  開 業 に な り ま し た ら 、 や っ ぱ り ２ 次 交 通 の 確 保 と い う の は 、 こ

れは非常に重要でございまして、小浜線もその一つの手段として、

これはやっぱり利便性の向上というのは命題やと思っています。  
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 おっしゃるとおり、小浜線のダイヤを見ますと８時から１１時ぐ

ら い ま で 、 敦 賀 方 面 か ら こ っ ち に 走 る 列 車 が も う 動 い て い な い と

いうような現状です。  

これから新幹線のダイヤが発表される中で、 小浜線の接続、もう

こ れ は し っ か り 東 京 か ら 来 て も ら っ た お 客 さ ん 等 を こ こ で つ な い

で い け る よ う な ダ イ ヤ と い う の は 、 こ れ は も う 重 要 な 課 題 で ご ざ

い ま す の で 、 こ れ は 私 ど も だ け で な く て 、 嶺 南 ６ 市 町 、 県 も 含 め

て そ の 実 現 に 向 け て Ｊ Ｒ の ほ う に 強 く 働 き か け を し て お り ま す し 、

こ れ か ら も 、 そ の ダ イ ヤ が 見 え た 段 階 で 、 し っ か り そ こ ら 辺 の と

ころを注視していきたいなと思って います。  

ありがとうございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  ち ょ っ と お 聞 き し た い ん で す け ど 、 ３ 月 １ ６ 日 に 開 業 に な っ た

ときに、美浜町の行政の職員や町長らは、どっち方面で東京行くん

ですかね。もう決めてありますかね。それはどうなんですか。  

今まで米原経由で東京行くか、それとも敦賀駅で乗ったら、もう

そ の ま ま 東 京 駅 ま で 行 け る ん で す け ど 、 こ れ は 議 員 の ほ う に も そ

う い う ふ う に し て く だ さ い と か と い う 要 望 あ る ん で す か ね 。 考 え

ていますか、今。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  ６ 年 度 の 予 算 編 成 に 当 た り ま し て 、 一 応 予 算 編 成 方 針 と い う の

を出させていただきました。  

それに基づきますと、ほぼ時間的には米原回り 、北陸新幹線回り

と い う の は あ ま り 時 間 差 が な い と い う と こ ろ と 、 北 陸 新 幹 線 の ほ

う が や は り ち ょ っ と 値 段 が 高 い と い う こ と で 、 基 本 的 に は 東 海 道

回 り と い う の を 指 示 さ せ て い た だ き ま し て 、 特 殊 な 事 情 が あ る 場

合 に つ い て は 、 北 陸 新 幹 線 回 り を 認 め る と い う 形 で の 予 算 編 成 方

針というのを今、町のほうで出させていただいています。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

梅 津 委 員  ２ ０ ペ ー ジ の 公 立 小 浜 病 院 組 合 の 負 担 金 と い う こ と で 、 先 ほ ど

総務課長はレイクヒルズもということを言っていましたけども、こ
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 れレイクヒルズも含めてこれだけの２８４万９，０００円、これの

割り振りはどうなっとるんでしょうか。小浜とレイクヒルズの割り

振りは、どのぐらいの比率で予算を組んでいるんですか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  この負担金については、レイクヒルズ及び 小浜病院、両方の負担

金となっております。  

レイクヒルズ美方病院におきましては、２４２万３，０００円余

り と 、 小 浜 病 院 に つ い て は ４ ２ 万 ５ ， ０ ０ ０ 円 と い う よ う な 内 訳

になってございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  分かりました。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  １２ページのふるさと納税のところなんですけど、想定より多か

ったみたいな説明に僕は聞き取れたんですけど、その想定より多か

った理由というのは、何か例えば返礼品がいいものが今年増えたと

か、そういうのがもし何か分かれば教えてください。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今、総務課長の説明もあったかと思うんですけれども、１０月に

総務省から返礼品であるとか、その必要経費の割合について指導事

項がございました。  

それに対して返礼品の、今３割となっていますけど、そういうの

が 下 が る と か 、 そ う い う う わ さ が 出 回 っ た と い う か 、 そ う い う こ

と が あ っ て 、 ９ 月 に 駆 け 込 み 需 要 で 、 う ち で も 何 千 万 と い う 金 額

が 入 っ て き ま し た 。 そ れ が あ っ た も ん で す か ら 、 今 後 、 １ 年 間 、

３ 月 ま で の 見 込 み を 立 て た と き に 、 こ の ま ま で は 足 り な い と い う

ようなことで、今回の補正をさせていただいたことになります。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  分かりました。  

次なんですけど、１８の子ども・子育て支援事業計画策定事業の

と こ ろ で 、 ア ン ケ ー ト を 採 り ま す と 、 次 の 計 画 に 向 け て 言 っ て い

た ん で す け ど 、 そ の ア ン ケ ー ト の 対 象 と い う の は ど の よ う な 方 か
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 ら取られるか、ちょっと教えてください。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  これにつきましては、今現在子育て最中の小学校６年生の保護者

世帯ということで予定をしてございます。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  その回答というのはすごい分かるんですけど、結構最近見ている

と、自分らの親とかより、じいちゃん、ばあちゃんが結構子供の世

話をしとるところ、昔もそうなんかもしれないですけど、そういう

ふうな光景を見るんで、そういうところからも実体験されとるんで、

何か子供に関係することがあれば、今後アンケートを採るというの

１個の手かなと思うんですけど、それについてはどう思いますか。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今のおじいちゃん、おばあちゃんですか、昔の子育てと違うとい

うことで、いろいろ若い世代と意見が合わない部分もあるとお聞き

します。そういったこともございまして、子ども・子育てサポート

センターでは、そういったことをおじいちゃん、おばあちゃんを対

象に今風の子育てについての講習会等をさせていただいております。  

そういった取組をさせていただく中で、いろんな意見をまた、お

聞 き し な が ら 子 育 て 支 援 の ほ う に 反 映 さ せ て い た だ け れ ば な と 思

っております。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  もう一つ、そのアンケート今回採る意味なんですけど、アンケー

トの採った内容を計画の中に反映させるのか、それともグループで

多分、その計画をある程度つくると思うんですけど、そこの方向性

とそのアンケートの回答の方向性が間違ってなかったかというのを

確認するために採るのか、どちらかになりますか。  

それ以外にも何かあれば教えてください。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  子ども・子育て支援事業計画と言います、まず５年に一度、５年

を１期として定めなければならないという、法律のそういった要請

がございます。それを受けてということで、まずはニーズ調査をし

っかり把握させていただいて、次は子ども・子育て会議というのが

美浜町にございます。  
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 これは町の附属機関としてあるわけなんですけども、そういった

方 に ア ン ケ ー ト の 結 果 を 受 け て の 支 援 策 と い う の を 、 皆 さ ん に 協

議していただくということでございます。  

それをまとめて、第３期の事業計画を令和７年度から展開してい

きたいというスケジュールになります。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  アンケートを送っても回答されない方も多分おると思うんですけ

ど、なるべくアンケートをもらえるように、そこら辺ちょっと頑張

ってもらって、多くの回答からそういう計画をつくってもらいたい

と思いますんで、そこら辺よろしくお願いします。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今ほど、幸𠀋委員のほうからアンケートの回収率の話もありまし

た。前回見ますと、大体５５％前後になってございます。  

前回ですと、紙ベースのアンケートを回収ということになってい

ま し た け ど 、 今 Ｄ Ｘ の 時 代 で ご ざ い ま す の で 、 紙 ベ ー ス プ ラ ス ス

マ ホ で 回 答 で き る よ う な 、 回 答 し や す い 環 境 も 考 え て い き た い と

いうふうに考えてございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますでしょうか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ち ょ っ と た だ い ま の 件 で 聞 き 間 違 い か も し れ な い ん で す が 、 ア

ンケートをする対象は、６年生の保護者のみということですか。６

年生までの保護者全員ということですね。  

分かりました。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 ２ ２ ペ ー ジ の 農 林 水 産 業 費 か ら ３ ３

ページの教育費までの質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ２ ５ ペ ー ジ の 生 産 者 販 売 チ ャ レ ン ジ 支 援 事 業 の １ ３ ５ 万 円 な ん

ですけども、これは道の駅に出品する地元生産者の支援補助なので、
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 非常にいい取組をやられているなというのは分かるし、必要だとい

うふうに考えているわけですけども、地元のこういう補助をしなが

ら、地元の生産者というのが活性化していって、活力あるような産

品をつくるとか、そういったところにはつながっていっているよう

な状況なんでしょうか、その辺伺いたいと思います。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今回は手数料２０％の５％を補填するというような形でやってお

りますが、できたらその生産者、直売所に出していただく方を増や

すような流れしか今ないかなというふうには思って います。  

今後そういった方がどんどん増えてきて、またそこでの販売意欲

と い う も の が し っ か り つ い て く る と 、 ま た 、 そ う い っ た 流 れ が で

きるのかなというふうに思っています。  

今はまだそのレベルまでいっていないかなと思っています。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  今 の 件 で 私 も 質 問 し よ う と 思 っ て い た ん で す が 、 こ の 生 産 者 販

売チャレンジ支援事業というのは、どういう内容なんですか。  

もう少し詳しく教えていただけませんか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  大きくは直売所の手数料２割ございますが、町内のそこの出店事

業者の５％を補填するというようなことが流れかなと思っています。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  そ う す る と 手 数 料 １ ５ ％ で や り ま す よ 。 だ か ら や り ま せ ん か 。

そういうふうな支援をして生産者を増やそうと、こういうことです

ね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この補填に関しましては、そういうことになるかと思います。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  同じ く２ ５ペ ージ のと ころ の観 光総 務費 で、 職員 の人 件費 が １ ,

０００万円から削減されとるんですけど、先ほど総務費のときは人

事の異動でそういう差が生まれるということなんですが、ここの観

光総務費の人件費とか明らかに削減の額が大きいんで、そんな人事

の異動だけでこれだけの差額が生まれるのかなというちょっと疑問

なんですけど、この辺の理由は何なんでしょうか。  
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 委 員 長  人件費の削減について。  

総務課長。  

総 務 課 長  観 光 総 務 費 に つ き ま し て は 、 人 数 の 減 が あ り ま し て 、 そ う い っ

たところを踏まえて、こういった金額になっております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  額 が 額 な の で 人 数 の 減 が あ る の か な と 思 っ て 、 そ の と お り な ん

で、その人数が減少した分の補填というのは、人員の補充というの

は考えておられるんですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  当 初 、 ５ 年 度 当 初 は ６ 人 と い う こ と で 計 上 し て お り ま し た け れ

ども、実際は５人ということになりましたので１名減になっており

ますが、今、５年度につきましては現状で対応させていただいてい

るところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  今 は 現 状 で 対 応 し て お る ん だ け ど も 、 今 後 に つ い て は 人 員 を 補

充するような考えというのは持っていないでしょうか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  観 光 に つ き ま し て は 、 こ う い っ た 北 陸 新 幹 線 を 控 え た 中 で 重 点

的な事業になりますので、そういった分、正職員では対応できなか

ったんですが、会計任用職員とか、そういったところで、５年度中

につきましては対応させていただいて、これ以降につきましては、

６年度の人事異動等で総合的に、全体を見た上で判断をさせていた

だきたいというふうに思っております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  次 の ２ ６ ペ ー ジ で す け ど も 、 三 方 五 湖 ゾ ー ン 活 性 化 事 業 の ５ ７

０万円なんですが、これが電池推進遊覧船の運航負担金なんですね。  

指定管理者と契約を結んだときに、こういう 運航の負担金が発生

す る と い う よ う な こ と は 聞 い て い な か っ た ん で す け ど も 、 事 業 者

の 運 営 費 の 中 か ら 、 利 益 の 中 か ら 運 営 し て い く ん で 、 指 定 管 理 料

発 生 し な い と い う ふ う な こ と は 聞 い て い た ん で す が 、 電 池 推 進 船

の 運 航 に 関 し て こ う い う 負 担 金 が 発 生 す る よ う な 契 約 に な っ て い

たんですかね、そもそも。  

委 員 長  観光誘客課長。  
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 観光誘客課長  今の御質問にお答えさせていただきます。  

御存じのとおり、２隻目のＧＲＥＢＥは納船が遅れていまして、

１ ０ 月 か ら ２ 隻 同 時 と い う 形 に は な っ と る ん で す け ど も 、 こ れ は

新 型 コ ロ ナ ウ イ ル ス 及 び ロ シ ア の ウ ク ラ イ ナ 侵 攻 等 に よ り ま し て 、

半 導 体 の 不 足 が 生 じ ま し て 、 こ う い う こ と が 起 き た わ け で ご ざ い

ま す 。 こ れ は 町 、 そ し て 三 方 五 湖 Ｄ Ｍ Ｏ 、 ど ち ら に も 責 め を 帰 す

べきものではないというふうに考えております。  

また、令和４年８月３１日に、三方五湖ＤＭＯと締結しました基

本 協 定 書 に お き ま し て 、 天 災 、 地 震 と か 津 波 、 落 雷 、 暴 風 、 洪 水

と か 、 あ と 人 災 、 戦 争 テ ロ 、 暴 動 な ど の 不 可 抗 力 の 発 生 に よ る 費

用 に つ い て は 、 協 議 を し た 上 で 町 が 負 担 す る と い う ふ う な 形 で 締

結をしておるところでございます。  

基本的協定書では、令和５年の４月から２隻の船を用意させてい

た だ く と 、 そ れ で 運 航 し て く だ さ い ね と い う こ と で 私 ど も は 協 定

を 結 ん で お り ま す の で 、 そ う い う 形 が 守 れ な か っ た と い う と こ ろ

か ら 、 費 用 負 担 に つ い て は 町 が 負 担 す る と い う こ と で 考 え て い る

ものでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  様 々 な 理 由 が あ っ て 、 事 業 自 体 が 赤 字 に な る こ と が あ り ま す け

ども、そういった理由の中に２隻目の船の運航が遅れてしまったと

いうこともあるでしょうし、簡単に考えると、これによって赤字補

填しているのかなというふうに捉えられるんですけども、赤字幅が

拡大しているということで、やはり町のほうも負担を背負って、こ

ういった赤字補填をしていかなければいけない。  

今後もこういったことが繰り返し発生していくような環境にある

のかどうかというのをお伺いします。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  今ほど申し上げましたとおり、考え方として、赤字補填という考

え方ではなくて、不履行といいますか、うちが２隻、４月に用意で

きなかったという形での不履行になりますので、それに対する負担

金ということでお考えいただきたいというふうに思います。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  そ れ か ら そ の 次 の 、 三 方 五 湖 の 湖 面 等 更 な る 魅 力 ア ッ プ 事 業 ９
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 ３ ８ 万 ２ ,０ ０ ０ 円 と 、 三 方 五 湖 の 湖 面 等 の 更 な る 魅 力 発 信 事 業 の

９ ５ ４ 万 ５ ,０ ０ ０ 円 な ん で す け ど 、 こ れ は ど ち ら も 業 務 委 託 料 な

んですが、これというのもＤＭＯに業務を委託されるんでしょうか、

どうなんでしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  現在のところではまだ業者が決まっておりませんで、議会が終わ

りましたら、議決いただきましたら業者のほうを選定していきたい

というふうに考えてございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  こ れ ら の 事 業 で い ろ い ろ こ う 取 り 組 む 内 容 と か っ て あ る じ ゃ な

いですか、例えば船の整備に費用かかったりとか、キャラクターの

作成費用とかに経費使ったりとか、そういうのは仕様書みたいなの

があって、こういったことをやってくださいねというのが要求とし

てあるじゃないですか。  

それに対して事業者が物品を購入したり、何か整備をするという、

何 か 確 証 が し っ か り と し た も の が 取 れ る よ う な 内 容 に は な っ て い

るんですかね。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  まだ確定した仕様書はございませんけども 、こういうものをつく

っていただきたいというのは頭の中にございまして、それを町のほ

うで設計してございますので、発注段階では、しっかりとした仕様

書をつくって示しながら、しっかりとした見積りを取って事業の遂

行に努めたいというふうに考えてございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  予 算 を 審 査 す る 側 で 気 に な る の が 、 こ う い う 委 託 料 と か っ て 言

いながら、結局事業者の赤字補填に回っているとかというのは許さ

れないことなので、そうならないような仕組みがちゃんと行政とし

てつくっているのかなというのが気になるんです。そういったとこ

ろの観点はどうでしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  この事業につきましては、これまでいろいろレ イクセンター、そ

してレインボーラインとかいろいろ投資をしてきたわけですけども、

ここに来まして３月１６日の北陸新幹線敦賀開業、そしてその後の
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 持続ということもしっかり考えていかなあかんと思いますので、そ

れに対する委託事業ということで捉えていただきたいなというふう

に感じております。  

委 員 長  よろしいですか。  

松下委員。  

松 下 委 員  関 連 し て な ん で す が 、 五 湖 ゾ ー ン を 集 中 的 に 投 資 を や っ て 誘 客

をするということについてはよく理解できるんですが、本当にこう

することで収益がどんどん伸びていくというふうに考えられるのか

どうか、その辺の展望をちょっとお聞きしたいと思い ます。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  これまでレイクセンターがなかったわけであれだったんですけど

も、今回レイクセンター、そしてレインボーライン、あと湖周とい

うことでサイクリング、３つの要素の見方がございます。それらを

使って上手に観光誘客を図って、今度はインバウンドまでしっかり

呼び込んで観光誘客を図っていきたいと思います。  

観光誘客の上にさらにお金を落としていただくと、そういう仕組

み が 本 当 は 必 要 な ん だ と 、 そ れ が 一 番 大 事 だ と 思 い ま す の で 、 そ

う い う こ と も し っ か り に ら み な が ら 考 え て い き た い な と い う ふ う

に考えてございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  答 弁 は 大 体 分 か る ん で す け ど 、 最 初 僕 ら が こ の 計 画 を 聞 い た と

きに、二回このレイクセンターの破綻があって、その後のこの計画

なんですね。  

何で最初は指定管理はもらわないということを言って いて、今、

違 っ た 形 で そ れ を 補 填 す る の で は な い か と い う 疑 問 も 出 て く る ん

で す が 、 な ぜ 最 初 の 計 画 が 軌 道 に 乗 ら な か っ た の か 、 そ の 大 き な

要因は何だと思っておられますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  当初計画しておりましたＤＭＯ計画と大きく今のところ格差があ

ると、乖離があるというのは十分承知しているところです。それは、

去年９月から指定管理をＤＭＯにもお願いしておるところでござい

ますけども、私どもの責任もあるかと思いますけども、しっかりと

周知ができていなかったと。今年度になっていろんな営業活動とか
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 出向宣伝とかいって、特に三方五湖エリアについては説明を行って

いるわけなんですけども、それでも全然まだ説明不足なんかなとい

うふうに今のところ実感しているところなんです。  

それで、今回このような形で補正をさせていただきまして、さら

な る 魅 力 ア ッ プ 、 そ し て 魅 力 の 発 信 に 努 め た い な と い う と こ ろ で

ございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  今 の 答 弁 で は な か な か 納 得 で き な い と 思 っ て い ま す 。 や っ ぱ り

分析、何でこうなったのかという分析をしっかりせずに規模だけで

投資していくというのは僕は間違っていると思うんです。  

僕の認識としては、団塊の世代があんまり移動できなくなってき

た と 。 団 塊 世 代 と い う の は 、 ぼ こ っ と 膨 れ て 、 後 は も う 細 っ て い

く と い う 世 代 な の で 、 そ こ が 高 齢 化 し て 、 バ ス で な か な か 移 動 し

なくなった。  

昔は、僕らの会社時代のときは、課単位、事業所単位で毎年１回

以 上 、 旅 行 に 行 っ て い た ん で す け ど 、 そ う い う 時 代 で も な く な っ

て き て い る と い う こ と な ん で 、 そ の 視 点 の 延 長 に 箱 を つ く っ て 誘

客 し て も 僕 は 限 界 が あ る と 思 っ と る ん で す 。 そ こ は 考 え 方 を 変 え

ていかないと。  

これは指定管理料、かなりの額を積まないと、この事業は、僕は

持続可能ではないと思っています。  

箱を変えるというところでは何をすればいいか というのはいつも

僕 も 考 え る ん で す が 、 や っ ぱ り 地 域 の 資 源 を 生 か し て 、 地 域 の 人

た ち が 産 業 を つ く れ る よ う な 投 資 を 目 指 し て い か な い と 、 ず っ と

箱ばっかりつくっていくと同じようなことになると思いますね。  

関連して、これは今の意見なんですが、５７０万円のような資金

が 来 年 以 降 も ず っ と 指 定 管 理 料 以 外 の 名 目 で 考 え て い る の か ど う

か、そこをちょっとお聞かせください。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  負担金につきましては、あくまでも今年の不可抗力から発生した

もので、来年度以降はこういう負担金は発生しないということで考

えております。  

それと、先ほどお話もありますけども、レイクセンター、今年４
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 月 か ら 開 業 し た わ け で す け ど も 、 私 も 今 年 ４ 月 に 、 課 長 の 命 を 受

け て こ う い う 形 で 出 席 さ せ て い た だ い て い る わ け で す け ど も 、 私

も 同 じ よ う に レ イ ク セ ン タ ー と 一 緒 に 育 っ て い く と い う ん で す か 、

た く さ ん お 客 さ ん を 呼 ん で 、 さ ら に は 今 ま で １ ８ ０ 万 人 と か 、 た

く さ ん お 客 さ ん が 来 ら れ た わ け で す け ど も 、 昨 年 は ６ ０ 万 人 ぐ ら

いのお客さんにとどまっているわけです。  

それを何とかそういう形で、三方五湖エリアという形でのお客さ

ん の 呼 び 込 み を し っ か り 図 っ て い き ま し て 、 観 光 誘 客 に 励 み た い

と思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  最 後 に な り ま す が 、 や っ ぱ り 思 い だ け で は な か な か 事 業 と い う

のはストレートに成長していけないというのは僕の経験からもよく

分かることなんですが、ちゃんとしっかり分析した上で、そこに政

策あるいは資金を投入していくということを徹底していかないと、

こういう事業はうまくいかないということを私のほうから言ってお

きたいと思います。  

以上です。  

委 員 長  町長。  

町   長  船 の 運 航 に つ き ま し て 、 い ろ い ろ 御 心 配 の 向 き を い た だ い た わ

けでございますけど、一番に我々は心強く思っていますのは、乗っ

ていただいた方の大半が、この船は本当によかった、見るところも

あるし、ガイドさんも一生懸命、この歴史であったり、自然であっ

たりを説明してもらえることは、本当にすばらしいと、そういう声

をたくさんいただいております。それが我々の一番心強く思うとこ

ろでございますし、足りない部分というのは、まずそのいいところ

を、いろんなところにＰＲしきれていないというのがまず一つある

と思います。  

三方五湖自体の観光資源としてのすばらしさは我々は認識して い

ま す け ど 、 関 東 方 面 、 北 関 東 、 北 信 越 で は そ ん な と こ ろ あ る の と

いう、まだまだそんな状況です。  

首都圏で実施した三方五湖の認知度は１０％を切っているような

状 況 で す 。 県 も い ろ い ろ Ｐ Ｒ に 力 を 入 れ て お り ま す け ど も 、 ま だ

まだそれが足りないというところがございます。  
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 船に限って申し上げますと、非常にコース設定について、もう少

し 魅 力 を 増 や す こ と が で き れ ば と い う と こ ろ も あ り ま す し 、 あ と

は多様な活用というのもあります。  

第１隻目のＣＯＯＴ自体は、これは夜間航行も可能でございまし

て 、 今 回 の 魅 力 ア ッ プ の 中 で も 、 夜 間 、 照 明 を つ け な が ら 違 っ た

楽 し み を 味 わ っ て い た だ け る と い う よ う な こ と も 、 委 託 の 中 で し

っ か り 固 め て い き た い と 、 こ の よ う に 思 っ て い ま す し 、 乗 っ て い

る と き に 、 例 え ば 秋 に 乗 り ま し た 。 冬 の た た き 網 漁 と い う 話 を し

ても、これは分かりません。  

乗っていただくと分かりますけども 、あそこにモニターがござい

ま す 。 あ そ こ で 冬 の こ と 、 春 の こ と 、 夏 の こ と 、 併 せ て 紹 介 が で

きるとするなら、それはもっともっと魅力につながります。  

さらには、サイクリングの組合せ等も考えられます。  

我々は、今回のこの補正をいただく中で、そういった魅力をさら

に 加 え 、 先 ほ ど 申 し 上 げ ま し た こ の Ｐ Ｒ を し っ か り す る こ と で 伸

ば し て い け る 、 そ の よ う に 力 を 加 え て い き た い と い う ふ う に 思 っ

ています。  

未知の部分があるのは確かでございます。御心配の向きも分かり

ます。  

我々、そういったところをしっかり課題を捉えて、適正な運航、

さ ら に は 経 営 に つ な が る よ う に 一 生 懸 命 や っ て い き た い と 思 っ て

い ま す し 、 こ こ に 人 が 集 ま る こ と は 、 い つ も 申 し 上 げ て い ま す 、

周 遊 滞 在 、 三 方 五 湖 の レ イ ク セ ン タ ー が な し に 、 レ イ ン ボ ー ラ イ

ン の 天 空 の テ ラ ス だ け や っ た ら ど う な り ま す 。 三 方 の イ ン タ ー に

下 り て 、 そ の ま ま 回 っ て も ら っ た ら 、 は い さ よ う な ら 、 こ れ が

我々一番危惧するところです。  

いろんなところを周遊してもらうような魅力のあるところをつく

る こ と で 、 サ イ ク リ ン グ の そ う で す け ど 、 美 浜 町 に 泊 ま ろ う か 、

飲 ん で ち ょ っ と 地 酒 を 楽 し も う か っ て 、 そ う な ら な い と 、 こ れ は

絶対波及効果につながらないと思っています。  

未知の部分はありますけど、我々はそういう思いで課長も熱い思

い を 、 思 い だ け で は あ か ん と い う の は 分 か り ま す け ど 、 思 い が な

か っ た ら 物 は 進 ま ん 、 で き な い と 我 々 は 思 っ て い ま す ん で 、 ま た



 

－20－ 

 議 員 の 皆 さ ん 方 も 、 足 ら な い 部 分 、 こ う や っ た ら ど う や ろ 、 み ん

な で こ こ を 盛 り 上 げ る こ と が ま ち の 活 性 化 に つ な が る ん や と い う

意識をぜひ皆さん持っていただきたいなと思います。  

我々も一生懸命やります。よろしくお願いします。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  町 長 の 答 弁 を い た だ き ま し た の で 、 そ の 中 で ち ょ っ と 言 い 残 し

た、言っているんですが、なかなか受け止めてもらえないという部

分は、サイトシーイング、観光だけを今語っておられるんですけど、

三方五湖周辺、あるいは三方五湖そのもので生産可能な資源をどう

やって地域でうまく維持していくかということに投資を、目を向け

てほしいというお願いをしているので、そこをぜひ。  

これは僕、前からも言っているんですけど、我々も新庄地区でそ

う い う 努 力 を し て い る ん で す が 、 美 浜 町 も 投 資 を す る 場 合 は そ う

い う 視 点 を 、 サ イ ト シ ー イ ン グ 、 観 光 と い う 場 面 だ け で は な く て 、

も っ と 地 域 の 資 源 を 使 っ た 小 さ な 産 業 を 育 成 す る よ う な と こ ろ へ

投資の目を向けてほしいというのが、私自身の要望であります。  

以上です。  

委 員 長  町長。  

町   長  全 く そ の と お り で ご ざ い ま し て 、 周 遊 滞 在 の 核 に な っ と る の が

三 方 五 湖 の 天 空 の テ ラ ス 、 そ れ か ら レ イ ク セ ン タ ー 、 こ れ を 核 と

我々は位置づけています、サイクリングコースも。だからそこを核

にして広げていく。  

水晶浜にも回りますよ、新庄の山里ゾーンもいいところあります。

ト レ ッ キ ン グ も し よ う か い な と 。 泊 ま っ て も ら い ま し た ら 、 そ れ

ぞ れ の 産 品 、 海 産 物 も お い し い で す 。 そ れ を 使 っ て も ら う よ う な

努 力 、 そ れ を 増 や す よ う な 努 力 も 併 せ て や っ て い く こ と で 、 新 幹

線の開業効果が広がって、我々はそれをイメージしています。  

だから、観光地だけに目立っているようにおっしゃいますが、そ

うでないです。  

我々は併せて、ほかのところも一緒に足踏みも そろえながら効果

につながる取組をやっています。  

道の駅の生産者の５％の話がございました。これも一緒です。  

それを継ぎ足すことで、また農業サポートセンターをつくること
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 で、ちゃんと後押しをしています。  

北田のレモン、菅浜のレモンもそうです。次の産地化に向けた足

踏みも始まっております。  

新庄もそうです。土地の最適化の利用事業、 国庫事業を入れまし

た 。 こ こ で で き る 林 産 物 も そ こ に 回 せ る 、 い っ ぱ い 可 能 性 が あ り

ます。  

我々はそういった視点も持ってやっています ので、御理解をお願

いしたいなと思います。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  ほんまに最後にします。  

三方五湖って僕もなかなかほかの地域にない優れた資源だと思っ

ています。  

その三方五湖を僕らの山から見る視点では、ハゼであるとか、そ

れ か ら シ ジ ミ で あ る と か 、 も う 一 つ 、 僕 ら 中 学 校 の 頃 は 、 町 長 も

分 か る と 思 う ん で す が 、 地 面 の 上 か ら 海 の 底 ま で 見 え て 、 ハ ゼ が

そ こ に い る と 、 そ の 前 に 餌 を や る と す ぐ か ぶ り つ い て 捕 れ た 時 代

があったんですね。  

だから、そういう意味では、シジミ漁の問題、そういうハゼの使

い 方 の 問 題 、 そ れ か ら 水 質 の 浄 化 、 こ こ に 僕 は や っ ぱ り 地 道 に 投

資 を し て も ら い た い と い う ふ う に 思 っ て い ま す ん で 、 そ こ は ぜ ひ

聞いていただけたらなというふうに思います。  

以上です。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  同 じ ペ ー ジ で 、 三 方 五 湖 の エ リ ア 魅 力 ア ッ プ 業 務 と い う の が あ

りますよね。  

もう一つは発信業務なんだけど、これ具体的に何をやるのかと 、

ここが大事なんですよね。  

委託したらできるというわけじゃないわけで、何をやらなきゃい

けないのか。もっともっと魅力を上げないかんわけですわな。  

私もこの間、諏訪湖を自転車で一周してきましたけど、魅力は全

然 、 や っ ぱ り 規 模 も 違 う し 人 も 違 う ん で し ょ う け ど 、 い ろ ん な 各

市 町 が 協 力 し て １ 周 ぐ る っ と 回 れ る 道 を ち ゃ ん と つ く っ て 整 備 し

ていますよね。周りにいろんなところもあるし。  
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 三方五湖、私しょっちゅう行くんです、自転車で。昨日も日向湖

と 久 々 子 湖 に 行 っ て き た け ど も 、 何 を や ろ う と す る ん で す か 、 魅

力アップするために。何が課題だと考えているんですか、今。  

よその観光地に比べて、十分競争力のある三方五湖にするために

は 何 が 足 り な い と 思 っ て い る の か 、 そ こ を よ く 議 論 を し な い と い

かんのですよ。  

だから、こういうふうな形のものをやるんだと、そこのところの

議 論 が 、 こ こ で で き る の か ど う か は 知 り ま せ ん け ど 、 出 来 上 が っ

てくるとがっかりするものが多過ぎる。  

掛け声はいいんですよ、すごく美辞麗句が並んでいる、こういう

も の に し ま し ょ う と 。 そ う い う マ イ ン ド は 分 か る け れ ど も 、 具 体

的 に 何 を ど う い う ふ う に す る ん だ 、 そ の デ ザ イ ン は そ れ で 勝 負 で

き る の か と 、 そ う い う ふ う な 議 論 を し っ か り と や る よ う な シ ス テ

ム 、 仕 組 み を 考 え て も ら っ て 、 こ れ は い い な と 、 本 当 に お 客 さ ん

が こ れ で い い な と い う ふ う に 思 う の か と い う と こ ろ を 、 も っ と 議

論をしなきゃいけないと思っているんですけれども 。  

今日、ここのところで言ったら、何が三方五湖の魅力に足りない

と思っているのか、ちょっと教えてくれませんか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいまの御質問ですけれども、ただいま魅力アップ事業につき

ましては、４つの業務を考えております。  

一つは電池推進船の航路及び用途の拡大ということで、先ほど町

長 の 話 も あ り ま し た け ど も 、 ナ イ ト ク ル ー ズ を 実 際 や れ な い か と

い う と こ ろ で 、 船 に ラ イ ト を つ け て 船 の 船 底 を 明 る く す る よ う な 、

そ う い う こ と で 船 の 魅 力 、 湖 の 魅 力 を 上 げ る と か 、 そ う い う こ と

も 考 え て ご ざ い ま す し 、 ゴ コ イ チ サ イ ク リ ン グ と リ ン ク し ま し て 、

船 に 自 転 車 を 積 め る よ う な 、 そ う い う も の を 設 置 し ま し て サ イ ク

ル シ ッ プ 。 列 車 と か で も そ う い う の が ご ざ い ま す け れ ど も 、 船 に

も そ う い う ふ う な も の を つ け て レ イ ク セ ン タ ー か ら 自 転 車 を 乗 せ

て 、 例 え ば 海 山 の ほ う に 寄 港 す る と 。 そ う い う こ と で 、 そ こ か ら

ま た 自 転 車 で 動 く よ う な 、 そ う い う よ う な サ イ ク ル シ ッ プ 化 と い

うのもできないかというような検討もしてございます。  

また、そのほか、ＳＤＧｓの教育メニューとしまして、今各県に



 

－23－ 

 お い て Ｓ Ｄ Ｇ ｓ メ ニ ュ ー を 活 用 し た プ ロ グ ラ ム と い う の は 大 変 多

く 開 発 さ れ て い る ん で す け れ ど も 、 う ち に も 教 育 旅 行 と い う こ と

で た く さ ん の お 客 さ ん が 来 て い た だ い て お り ま す 。 平 日 は 特 に そ

う い う 形 で 来 て い た だ い て 、 集 客 の ア ッ プ と か 売 上 げ の ア ッ プ が

できないかというようなことも考えてございます。  

あと、３点目に、三方五湖の歴史の探訪メニューということで、

御 存 じ の よ う に 、 三 方 五 湖 と い う の は 長 い 歴 史 が あ る と 。 年 縞 と

か 、 そ う い う 長 い 歴 史 が あ り ま し て 、 そ の ほ か に も 人 々 の な り わ

い と い う ん で す か 、 シ ジ ミ 漁 と か 、 ぬ く み 漁 、 た た き 網 漁 と か 、

い ろ い ろ な こ れ ま で の 人 々 の な り わ い が あ り ま す 。 そ う い う な り

わ い と か 、 そ う い う こ と を ス ト ー リ ー と し て 作 成 し ま し て 、 レ イ

ク セ ン タ ー の ガ イ ド さ ん が お 客 さ ん に 対 し て 、 こ こ ら は こ う い う

歴 史 が あ る ん だ よ と か 、 そ う い う ふ う な 厚 み を 持 っ た ガ イ ド 育 成

にできないかと、そういう取組も考えてございます。  

あと、最後にキャラクターグッズなんですけれども、 ＣＯＯＴと

Ｇ Ｒ Ｅ Ｂ Ｅ と い う か キ ャ ラ ク タ ー を 考 え て い る わ け で す け れ ど も 、

な か な か 広 ま っ て お り ま せ ん 。 そ れ ら を お 客 さ ん が レ イ ク セ ン タ

ー に 来 た と き に 、 今 考 え て い る の は 、 等 身 大 ぐ ら い の を そ の ま ま

売 る と い う わ け で は な く て 、 そ う い う こ と が 、 そ れ が Ｃ Ｏ Ｏ Ｔ と

Ｇ Ｒ Ｅ Ｂ Ｅ と い う こ と で 認 識 し て い た だ く よ う な 、 そ う い う こ と

もちょっとできないかなというふうに考えてございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  だ か ら 、 今 、 お 話 し に な っ た の は 思 い の 部 分 ば っ か り な ん で す

って。分かりますよ、思いは。情熱があるのも認める。  

しかし、具体的に、何と何と何をいつまでにやるんだということ

です。  

この間も言いましたけど、久々子湖一周自転車で行こうと思った

ら 、 あ れ は 三 方 の 若 狭 町 の エ リ ア な ん だ か ら し よ う が な い ん で す

よ み た い な 答 弁 が あ っ た け れ ど も 、 が た が た の と こ ろ を 通 ら ん と

久 々 子 湖 回 れ ん わ け で し ょ 、 一 周 。 そ う い う の を 、 そ の ま ま 直 し

も し な い で 、 そ し て サ イ ク リ ン グ を や る ん で す と 。 美 浜 の 久 々 子

湖をもっと魅力あるものにするんですと。  

それ、そのまま放置しておいて魅力あるものに本当になりますか。
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 どうしましょうという話、具体的にやってくださいよ。  

ライトアップするんなら、どういうふうなライトアップをするん

ですかと。  

やるんですね、具体的に半年ぐらいでやるんですね。そしたら、

ど う い う ふ う な 形 の も の を ど う い う 形 で す る と い う よ う な こ と を

具 体 的 に 示 し て い た だ い て 、 そ れ が 本 当 に 競 争 力 あ る の か と 。 お

客 さ ん を 引 き つ け る の か と い う 視 点 で 、 い ろ ん な と こ ろ か ら た た

かないかんですよ、いろんな方向から。  

そして決めて、これなら行けるわと。それでもうまくいかんこと

が 多 い ん で す よ 、 世 の 中 と い う の は 。 だ か ら 、 そ う い う と こ ろ を

きちっとたたける。  

決して、けちをつけているわけじゃないです。もっといいものを、

ベ タ ー な も の に し よ う と い う こ と で 、 い ろ ん な 意 見 を 聞 い て 。 特

に 、 ノ ー と い う 意 見 で す 。 こ れ じ ゃ 駄 目 だ と い う 意 見 を し っ か り

聞いて、直していくということが大事なんじゃないですか。  

委 員 長  回答は、答弁要らないんですよね、髙橋委員。  

町長。  

町   長  確 か に 完 璧 な も の を プ ラ ン し て 、 完 璧 な も の を 動 か し て 、 完 璧

に人を集める、これは大事なことでございまして、そういう意識で

やっていきたいとは思っていますけど、動かしながら、この観光に

来ていただくお客さん、それぞれやっぱり受け止め方が違ったりす

ることも否定できないこともございます。  

具体的に示していないとおっしゃいましたけど、我々は今説明し

た よ う に 、 こ う い う も の を や り た い 、 こ う い う 夜 の 活 動 を や り た

い 、 人 の 流 れ を こ う 引 っ 張 っ て い き た い と い う こ と は 説 明 を さ せ

ていただきました。  

これはしっかり議論をする中でつくり上げていきたいと思ってい

ま す し 、 そ の た め の 専 門 の ア ド バ イ ザ ー も 来 て い た だ い て お り ま

す 。 し っ か り そ う い っ た こ と で 議 論 を し な が ら つ く っ て い き た い

なと思っています。  

三方五湖は、これはもう本当に何が足りないっておっしゃってい

ま す け ど も 、 部 分 的 に 捉 え れ ば そ う い う 不 足 す る と こ ろ は ご ざ い

ま す け れ ど も 、 三 方 五 湖 全 体 と し て は 魅 力 が い っ ぱ い だ と 僕 は 思
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 っ て い ま す 。 こ れ を い か に 知 っ て も ら う 、 体 験 し て も ら う こ と が 、

口 コ ミ 、 そ れ か ら 観 光 に 来 て い た だ く お 客 さ ん を 増 や せ る こ と だ

と い う ふ う に 思 っ て い ま す ん で 、 そ う い う 面 で も し っ か り 進 め て

いきたいなと思っています。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  私は完璧に進めてくださいなんて全然思っていないですよ。  

何から優先順位をつけて、マンパワーも決まっているし、財源も

決 ま っ て い る ん だ か ら 、 一 気 に 物 事 は で き る わ け が な い ん で 。 何

を や る の が 一 番 効 果 的 か と い う こ と よ く 考 え て 、 や る こ と 一 つ 一

つ の ク オ リ テ ィ ー を し っ か り 確 か め て 、 失 敗 し た な と い う こ と を

な る べ く 減 ら す と 。 そ う い う ふ う な 取 組 で 、 そ の 部 分 が 欠 け て い

るんじゃないでしょうか。  

具体的に、ずっと回ってみると、いろいろ三方五湖の魅力 という

の は 非 常 に あ り ま す よ ね 。 全 国 い ろ ん な と こ ろ に 行 き ま す と 、 こ

れ だ け 風 光 明 媚 な と こ ろ と い う の は 数 え る ぐ ら い し か な い だ ろ う

という気はします。  

私もいろんなところを、全都道府県、私は行ったことがございま

すので。  

こんないいものを生かさないという手はない という気持ちは持っ

て い ま す け れ ど も 、 や る な ら 一 つ 一 つ ク オ リ テ ィ ー の 高 い も の を

積 み 上 げ て 、 そ れ も 早 く で す よ 、 競 争 力 の あ る も の に し て ほ し い

と 。 そ の 具 体 的 な 取 組 と い う の は 何 で す か と い う の を 、 私 、 今 、

聞 い て い る ん で す け ど 、 先 ほ ど の よ う な 思 い だ け で は 納 得 で き ま

せんということです。  

委 員 長  町長。  

町   長  気持ちはよく分かっております。  

ですから、船についての魅力の在り方 というのを細かいところま

で は 説 明 は し て お り ま せ ん が 、 我 々 が 申 し 上 げ た こ と 、 こ れ を 形

に す べ く 、 委 託 の 中 で ど う い う 形 が 一 番 い い ん や と い う こ と を し

っかり積み上げていきたいと思っています。  

思いは一緒でございますので、そこら辺のところを理解いただき

たい。我々は熱い思いだけでやっているわけではありません。  

動かしながらの反省を踏まえながら今回の委託の中で、さらによ
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 く な る よ う な こ と を イ メ ー ジ し て い ま す の で 、 そ れ は ぜ ひ と も 御

理 解 を い た だ き た い な と い う ふ う に 思 い ま す 。 思 い は 皆 さ ん と 一

緒でございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  分かりました。  

思いは同じだということでね。それはもう分かっていますよ。思

い は 同 じ な ん だ け ど も 、 や り 方 と し て は 、 私 と し て は 疑 問 が あ る

ということを言っているだけでございます。  

先ほど、電池推進船。違うことをちょっと言わせていただきます

け ど 、 電 池 推 進 船 の 件 で 、 ２ 隻 目 が 遅 れ た 。 コ ロ ナ が 非 常 に 蔓 延

してしまった。これは不可抗力だったと私も思っているんです。  

それは、正直にそこのところは、そういうことで幾ら逆立ちして

も 最 初 か ら 計 画 ど お り に は 行 き ま せ ん で し た よ と 。 そ れ は 理 解 で

き る の で 、 そ れ は 全 て こ れ 税 金 で や っ て い る こ と な ん で 、 我 々 の

立 場 と し た ら ば ク リ ア に し て い か な き ゃ い け な い 。 明 瞭 会 計 を や

っていかなきゃいけないということなんですよ。  

この件については理解しました。  

今後うまくいくということでぜひ頑張っていただきたいと思いま

すけども、道の駅で２０％に対して５％オンしますと。  

今まで、２０％の手数料では出店する人が、ちょっと難しいとい

う 声 が 強 い か ら １ ５ に し た い ん や と 、 だ か ら ５ ％ 出 す ん や と 。 そ

う い う ふ う な 背 景 が あ る な ら 、 そ こ は し っ か り 言 っ て ほ し い ん で

す。私が質問して、実は２０を５にするんですと。  

悪気はないんでしょう、隠す気もないかもしれませんが、やっぱ

り 税 金 を 運 用 し て 、 そ う い う 政 策 で お 金 を こ こ に 投 じ て い く わ け

で す か ら 、 そ こ は 理 由 は し っ か り 説 明 し て い た だ き た い な と い う

思いがございます。  

これは答弁は要りません。  

委 員 長  よろしいですか。  

中牟田委員。  

中牟田委員  私ごとになりますが、私は海山の生まれなんです。  

それで、海山には、昔子供の頃から田んぼがなかった。それはど

う し て か と い う こ と が な か っ た ん で す 。 そ れ で 、 海 山 の 人 た ち は 、
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 久 々 子 や 、 そ れ か ら 今 の 総 合 体 育 館 、 そ れ か ら 、 ボ ー ト の と こ ろ

なんか全部田んぼを買っていたわけです。  

でも、その田んぼは腰まで入る深い田んぼで、美浜の人がつくり

た く な い と い う 田 ん ぼ を 買 っ て つ く っ て い る ん だ よ と 言 わ れ て 、

そ し て 、 私 た ち は 子 供 の と き に 、 小 舟 に 乗 っ て 浦 見 川 を 通 っ て 、

そ の 親 が 田 ん ぼ を し て い る 間 に 宇 波 西 神 社 の 境 内 で 遊 び 、 浦 見 川

の 入 り 口 で シ ジ ミ 貝 を 獲 っ て 過 ご し て き た の で 、 浦 見 川 に 対 し て

は非常に思いが深かったんです。  

ですから、私は行方久兵衛さんの紙芝居を作りました。それはな

ぜ か と い う と 、 そ の 浦 見 川 を 通 る た び に 、 母 は 枡 形 の と こ ろ に 来

る と 行 方 久 兵 衛 さ ん の 活 躍 を 話 し て く れ た 。 私 は せ め て 、 美 浜 で

お 仕 事 を さ せ て い た だ け る よ う に な っ た か ら 、 も と も と 須 磨 先 生

に 対 し て も 恩 が あ っ た の で 、 紙 芝 居 を 作 ろ う と い う こ と で 。 そ れ

で、私はたくさんの人にこの三方五湖や浦見川を知ってほしい。  

もちろん観光誘客はとってもすばらしいと思うんですけれども、

地 元 の 人 た ち が 、 な か な か 浦 見 川 を 通 っ た こ と が な い 人 が 多 い ん

で す 。 大 藪 で も 浦 見 川 が 行 っ た こ と が な い と 言 わ れ る 方 が 多 く て 、

今 回 、 １ ０ 月 に な っ て 、 初 め て 高 齢 者 に 対 し て 半 額 に な っ た の で 、

大 藪 の 介 護 予 防 教 室 を さ れ て い る 方 た ち が み ん な 行 か せ て い た だ

いて、よかったわとおっしゃるんですね。  

だからやっぱり、地元の人がもし誘客が少なかったときに、せめ

て も 料 金 が 半 額 で 美 浜 の 人 た ち 、 そ し て 水 月 湖 側 の 海 山 の 人 た ち

ぐ ら い は 、 高 齢 者 に 対 し て 遊 覧 船 に 乗 せ て い た だ け れ ば な と 思 っ

て き ま し た け れ ど も 、 観 光 １ 本 で す か ら 、 な か な か そ う い う 話 も

で き な か っ た ん で す け れ ど も 、 そ の 浦 見 川 と い う の は も っ と も っ

と 深 い 、 幼 い と き か ら の 思 い 出 が あ り ま す の で 、 い ろ い ろ と 私 も

い つ の 日 か は 浦 見 川 の こ と を 遊 覧 船 で 作 っ た 紙 芝 居 を し た い な と

思 っ て 、 前 課 長 さ ん に 機 会 が あ っ た ら さ せ て く だ さ い 、 分 か り ま

した、考えときますってそのままでした。  

そんなことで私ごとを話させていただきましたけれども、やっぱ

り 観 光 誘 客 の 前 に 、 高 齢 者 の 方 、 こ の 地 域 の あ る 先 輩 方 々 に 、 僅

か な お 金 で 乗 れ る よ う な 、 や っ ぱ り 年 金 暮 ら し で す か ら 、 皆 さ ん

１ ,９０ ０ 円は 高 い と高 齢 者の 方 はお っし ゃ るん で すね 。で す から 、
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 その辺のところもお含みいただきたいと思います。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  今の御意見ありがとうございます。  

今、レイクセンターのほうでは、美浜町民と若狭町民は半額で、

取りあえず３月までは運航しているところでございます。  

私も個人的にもお金を払いながら何回も乗っとるんですけども、

ぜ ひ 議 員 の 皆 さ ん も 乗 っ て い た だ き ま し て 、 ま た そ れ と ほ か に も

た く さ ん お 客 さ ん を 呼 ん で き て い た だ い て 、 乗 っ て い た だ け る と

本 当 に あ り が た い な と い う ふ う に 思 い ま す の で 、 ど う ぞ よ ろ し く

お願いいたします。  

委 員 長  ほかございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  町 長 の 熱 い 思 い と か 、 誘 客 課 長 の 熱 い 思 い は 十 分 理 解 で き ま し

たけども、これ今現在、美浜町だけでこの三方五湖ゾーンを活性化

しようというふうな方向になっているんですけども、若狭町との連

携というんですか、その方向性はどうなっているのか、何かタイア

ップしながらここを進めていこうというふうな計画があるのかどう

か、お聞きしたいと思います。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  現在のところは若狭町への航路が、若狭町への海山を予定してお

るんですけども、海山の桟橋へ帰航する航路というのが決まってお

りません。  

若狭町の観光を生かすにはそういう航路をしっかり申請して 確保

する必要があります。  

そうすれば先ほども申し上げましたけども、美 浜町から自転車を

積 ん で 、 そ の 自 転 車 と と も に 人 も 一 緒 に 行 く ん で す け ど も 、 若 狭

町 の ほ う で 回 遊 し て ま た 帰 っ て く る と か 、 そ う い う ふ う な プ ラ ン

も可能になってくると思うんです。  

今回のこの補正でそういう航路もしっかり確定して、若狭町の 海

山 地 区 の 人 と も し っ か り と し た 協 議 が 必 要 な ん で す け ど も 、 そ う

い う 御 理 解 を 得 な が ら 、 若 狭 町 の ほ う に も そ う い う 利 益 が も た ら

す よ う な 、 も ち ろ ん 三 方 五 湖 と い う の は 両 町 の 資 産 で ご ざ い ま す

の で 、 そ う い う 形 で し っ か り と 進 め て い き た い な と い う ふ う に 考
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 えてございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  過 去 に 、 菅 湖 に 何 か 噴 水 を 造 っ て 湖 水 を く み 上 げ な が ら 噴 水 に

して、何かライトアップしたらどうやというふうな御意見が多々あ

りましたけども、その辺の進展というのは何か、若狭町との話合い

とかあるんですか。進んでいるかどうか。  

単なる構想だけで終わったんでしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  今、菅湖の、私は就任してからそういう話は聞いておりません。  

以前、久々子湖でそういう話がちょっとあったのは聞いておりま

す け ど も 、 ま と ま っ た 話 に は な っ て い な い と い う こ と で お 聞 き し

ております。  

梅 津 委 員  今 ち ょ っ と 私 言 っ た の は 、 若 狭 町 と の 連 携 の 関 係 で そ う い う ふ

うなことも進んでいるんかなということで、ちょっと質問させても

らいました。  

次、もう一つ質問ありますけれども、先ほどからも出ているよう

に 魅 力 ア ッ プ 事 業 と 発 信 事 業 、 こ れ ２ つ に 分 け て 莫 大 な 予 算 を つ

け て お る ん で す け ど も 、 こ れ は 何 か 一 本 化 し て や れ ば も っ と 経 費

が 安 く な る ん じ ゃ な い か な と 思 う ん で す け ど も 、 こ れ ２ 本 立 て に

する必要があるんですか。それをちょっと教えてください。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  言葉にすると三方五湖エリアの魅力発信、そしてアップというの

は近いこともあるんですけども、実際やる中身というのは全然違っ

たものでございまして、発信というのは、その魅力を言葉のとおり

発信するわけですけども、３つの視点から、天空、湖面、湖周の魅

力を発信することで、インバウンド用のパンフレットを作成したり

ということも考えてございますし、一つには観光プロモーションの

情報発信ということで、いろんな動画を、先ほど言いましたぬくみ

漁とか、たたき網漁とか、そういういろいろな観光資源である動画

を撮影しまして、それらをレイクセンターの待合室やら船のモニタ

ーで流してお客さんに見ていただくような、そういう取組も考えて

おります。  

あと、ファムトリップといいまして、観光地の誘致促進のために
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 旅 行 業 者 や ブ ロ ガ ー 、 メ デ ィ ア 等 を 現 地 に 視 察 し て 呼 ぶ と い う の

が フ ァ ム ト リ ッ プ と い う ん で す け ど も 、 そ う い う よ う な 形 で 美 浜

町 に そ う い う メ デ ィ ア の 方 を 呼 ん で 、 美 浜 町 を 知 っ て い た だ く と 。  

それでさらにその人たちが、各地に帰りましてお客さんをこちら

の ほ う に 据 え て い た だ く と い う よ う な 、 そ う い う 取 組 も 考 え て ご

ざいます。  

また、台湾市場向け、今年夏頃にトップセールスということで台

湾 の ほ う に も 行 っ た ん で す け ど も 、 台 湾 向 け の パ ン フ レ ッ ト を 考

えてございます。  

その他いろいろと、あと３点ほどあるんですけども、これは細か

いことなので省略させていただきたいと思います。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  先 ほ ど か ら 出 て い ま す よ う に 、 思 い ば か り を 語 っ て お り ま す の

で、何かロードマップでもつくっていただいて、ここからここまで

の期間にこれを完結させるというふうな工程をつくっていただいて

進めていくということで、要望しておきたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  ３ ２ ペ ー ジ 、 す ま い る コ ミ ュ ニ テ ィ 事 業 な ん で す け ど 、 そ こ で

運 動 公 園 が ８ ,１ ０ ０ 平 米 、 北 西 郷 の ほ う で ４ ， ０ ０ ０ 平 米 の 芝 を

住民公募で張るという話なんですけど、とても住民公募で張れるよ

うな面積でないと思うんですけど、いかがでしょう。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  今ほどの質問にお答えします。  

運動公園については、敷地造成工事ということで、業者に発注予

定となっております。  

その中の芝張り部分について、住民の方々の御協力を得て行う予

定 で 考 え て お り ま す 。 一 緒 に 芝 張 り を し て い た だ け る 方 を 募 り ま

す が 、 参 加 人 数 に よ っ て は 業 者 の 協 力 を 得 な が ら 作 業 を 進 め て い

きたいと考えております。  

この公募の仕方については、たくさんの方に参加していただける

ように、今後検討を重ねてやっていきたいと考えております。  

また、北西郷については、北西郷公民館運営委員会のほうに補助
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 金 と し て お 願 い す る 予 定 で す 。 こ れ は 北 西 郷 公 民 館 運 営 委 員 会 の

方 の 全 体 の 協 力 を 得 て 、 芝 張 り を す る と い う こ と で 、 こ こ に つ い

て も 芝 張 り の 専 門 の 方 に 指 導 を い た だ き な が ら や っ て い く と い う

ことで考えております。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  これ３月までやるんやね。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  そうです、３月いっぱいでやることを考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こ れ 雪 や ら が 降 っ た ら ３ 月 ま で に で き る よ う な 面 積 じ ゃ な い と

思うんですけど、できます？  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  やる方向で頑張っていきたいと思います。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  運 動 公 園 の と こ ろ で 芝 張 り し て か ら 、 イ ベ ン ト が あ っ た と き に

そこへ駐車場として使うと思うんですけど 、車は入れるんですか。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  芝生の種類によっては、その上に、大きなイベントって年に何回

か、二、三回を予定しておるんですが、１日、２日の車がその上に

乗っても大丈夫という芝もあるそうなので、その辺も考えて、芝張

りを行いたいと思っておりますが、この芝生、駐車場の用地に芝生

を張ることによって、２２０台、今置ける状態なんですけども、そ

れが置けなくなるというところで、運動公園のほうのアスファルト

の部分で、今空いている敷地があるので、そこを駐車できるスペー

スとして１２６台置けるスペースがあるというのを、今、測量をし

ております。  

それに加えて、周りのこるぱ、そちらのほうで８７台、原子力緊

急 事 態 支 援 セ ン タ ー 、 そ ち ら の ほ う で ２ ０ １ 台 と め ら れ る と い う

こ と を 確 認 し て お り ま す の で 、 そ こ の 部 分 が 潰 れ て も 、 そ ち ら の

ほ う で 駐 車 は で き ま す の で 、 そ れ で 対 応 し て い き た い と 考 え て お

ります。  

委 員 長  よろしいですか。  
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 川畑委員。  

川 畑 委 員  予 算 の 計 上 の こ と で ち ょ っ と お 聞 き し た い ん で す け ど 、 ２ ２ ペ

ージの農業振興費の中の原材料費が１６２万上がっているというこ

となんですけど、これは地元の者から材料費が上がって、材料費を

計算するとそれぐらいかかると、でも手間は自分のところでやりま

すよというようなやり方なんやね。  

今、生涯学習推進課長に聞いた北西郷公民館での芝張りは、逆に

材 料 は 、 そ れ も 一 緒 か 。 材 料 を 購 入 し て お い て 、 芝 張 り は 地 元 の

ボ ラ ン テ ィ ア で や っ て も ら う と い う よ う な 予 算 計 上 の 仕 方 な ん で

す け ど 、 こ う い う や り 方 と い う の は 、 地 元 の 者 に 頼 め ば 、 要 は 経

費 が 削 減 で き て い い こ と な ん や と い う よ う な 考 え 方 で や っ と る の

か 、 そ れ と も 業 者 に 任 せ て 、 後 の 管 理 を 地 元 の 者 に し て も ら う と

か い う よ う な や り 方 と は 違 う の か 、 ち ょ っ と 考 え 方 が よ く 分 か ら

んので教えてほしいんです。どうですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この事業に関しては県の補助事業１００ ％ということで、実施主

体が町というような、事業主体が町というような枠組みがありまし

て、町がやる、そこに対して資材費、材料費を地元に回すというよ

うな形になっています。  

実際、地元が全部できるような流れがあるんですが、この事業に

関 し ま し て は 、 事 業 の 実 施 主 体 が 町 と い う よ う な く く り が あ っ て 、

そ の 補 助 事 業 を 受 け て の 形 で ご ざ い ま す の で 、 今 回 そ ん な 形 と な

っています。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  意味が分からん、全然。  

だから、全部地元の者ができると今言われたんやけど、全部、地

元 の 者 が 材 料 も 買 っ て 、 実 際 、 手 間 を 入 れ る と ３ ０ ０ 万 以 上 の 工

事 に な る か な 、 倍 や ね 。 そ れ が 全 部 、 新 庄 区 で 全 部 で き る と い う

ことなんけ。説明の仕方がよく、内容が分からんのやけど。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この事業に関しまして、その最適化の土地利用の国庫補助で 、昨

年から計画を立てて進めとる事業でございまして、それを進めてい
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 く中で、新庄区のほうで協議会を立ち上げて、実習の主体がしっか

りできているという部分がございます。  

そういうこともあって、今回その材料費をお渡しして、地元で実

施 で き る 流 れ が あ る と い う こ と で ご ざ い ま す の で 、 そ の 県 の 補 助

事 業 を 活 用 し て 地 元 に や っ て い た だ く 、 そ う い う よ う な 形 を 考 え

たものでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  そ こ の や り 取 り の 中 で 、 地 元 の 工 事 を や る 人 、 自 分 の 区 の も の

は自分らでやらせてくださいよというような要望があったというこ

とを前提でよろしいですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この事業自体は、そもそも地元の協議会が実施主体で進めており

ますので、当然そういう要望があってのことでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  今 後 も 、 他 の 地 区 は そ う い う ふ う に 自 分 ら の 手 間 は も う 地 元 の

ボランティアでやるから、そういうことに関しての原材料費を、も

うやりたいと、そういう協議がなしでも、地元の区の区長が先頭に

なってやりたいという話、要望があったらできるということですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この補助事業、今回これを活用するということで、県に要望した

ところ、その事業があったということでございますので、ケースバ

イケースで、地元の要望と、それをどういうふうにしてやっていく

かというのは協議が必要かなというふうに思いますが、その年々で

取り入れられる補助事業をしっかり活用していく考えはありますの

で、その地元の意見をしっかり聞いて、そこら辺は対応したいと思

います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  で も 地 元 の 要 望 が な か っ た ら 、 そ う い う 事 業 を ど ん な 事 業 が あ

るのかというのは探さないということやね。  

地元の要望がやっぱ常に上がってこないと 、どうしてやろうか、

ど う し て 助 け て や ろ う か な と い う 気 持 ち は な ら な い と い う こ と で 、

も う 常 に 町 長 要 望 の と き に 区 が こ う い う こ と を や り た い と い う よ

う な 要 望 が あ っ た ら 、 そ う い う こ と を 考 え る 、 探 す と い う こ と で
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 オーケーなんですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  町としましては常にそういうことは考えてございます 。  

財源をしっかり、いろんなところで確保するということは必要で

あ り ま す の で 、 そ の 上 で 実 施 を し て い け る よ う な こ と を 考 え て い

きますので、常に考えているということで御理解ください。  

委 員 長  町長。  

町   長  い い 質 問 を い た だ い た わ け で ご ざ い ま す け ど 、 地 元 の 中 で み ん

なでやろうかいなということを我々大事にしたいなというふうに思

っています。そのきっかけづくりが集落元気プランだというふうに

思っていまして、集落みんな寄って、みんなでこうしようけの、こ

れは自分らでできないものの中にあります。  

官民協働の部分もありますし、これは地元で はできるので、町で

や っ て ね と い う や つ も 出 て く る と 思 い ま す ん で 、 そ の 一 つ の 取 組

と し て 資 材 を 提 供 し な が ら 、 こ の ぐ ら い の レ ベ ル や っ た ら で き る 、

安 全 に で き る で し ょ う 、 こ の ぐ ら い の 規 模 な ら 経 済 的 に は 大 丈 夫

で し ょ う と い う よ う な こ と を い ろ い ろ 議 論 し な が ら 、 て ん び ん に

か け て 、 今 、 川 畑 委 員 が お っ し ゃ っ た こ と も 我 々 は 受 け 止 め た い

なというふうに思っています。  

集落でしっかり議論をしていただきたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  先 ほ ど の 生 涯 学 習 課 が 何 か 返 事 し た い よ う な 感 じ だ っ た ん で 、

ちょっと聞いてもらって、ちょっと。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

委 員 長  同じ答弁ということで。  

分かりました。  

藤本委員。  

藤 本 委 員  今 ほ ど の 川 畑 委 員 の 質 疑 の 補 足 説 明 と い う に な る か な ら ん の か

分からんのですけど、国の最適化推進事業ということで、新庄区の

ほうに話、今課長も言いましたように協議会、立ち上げまして、そ

の中で１年間議論を積んできました。  

この最適化事業というのは、これ以上 、農地を荒らすなという事
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 業 が 第 一 の 目 的 だ と 思 っ て い ま す 。 そ れ と い う の も 、 水 田 で な し

に 水 田 以 外 の 、 要 は 山 際 で す ん で 、 山 菜 と か ワ サ ビ と か 、 い ろ い

ろ 利 活 用 で き る 品 目 に 作 り 変 え る 場 所 を つ く る と い う 事 業 な ん で

す。  

そこで、この今の場所がかなり山奥で、３枚ほどの田んぼ、機械

も リ ー ス で 全 部 入 れ ま し て 、 自 分 ら で や っ て き た わ け な ん で す け

ど も 、 そ こ で 出 て き た の が こ の 獣 害 対 策 が 必 要 と い う こ と で 、 今 、

こ う い う ふ う に １ ６ ２ 万 の 補 助 金 を つ け て い た だ い て お る ん で す

け ど も 、 そ れ ら も 今 ま で 、 獣 害 対 策 に 関 し て は 結 構 先 進 的 に 取 り

組 ん で き ま し た ん で 、 そ の ノ ウ ハ ウ が あ る は ず で す ん で 、 材 料 費

だ け 入 れ て い た だ い て 、 し っ か り や っ て 農 地 を 守 っ て い こ う と い

うことが主たる目的の事業だと私は思って います。  

以上です。  

委 員 長  ほかは。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  ３ ２ ペ ー ジ の 先 ほ ど の す ま い る コ ミ ュ ニ テ ィ 事 業 で 、 芝 生 の 件

なんですけども、このすまいるコミュニティというのはやはり住民

参加で、町民参加でにこにこしゃべりながら、わいわい言いながら

コミュニティを図っていこうというふうな目的じゃないかなと思う

んです。  

私としてはこれ賛成なんですけども、なかなかこの一気に住民で

張 れ よ と 言 っ て も な か な か 進 む も ん じ ゃ な い の で 、 私 の 提 案 と し

て は 、 や は り 指 導 員 と い う の は 業 者 の 方 が つ き 、 専 門 的 な 人 が つ

い て 、 各 種 団 体 が そ れ ぞ れ 分 担 し て 、 小 学 校 は 何 坪 、 中 学 校 は 何

坪 と か 、 仮 に 議 会 は 何 坪 と か と い う ふ う な 区 分 け を し て や っ て い

けば早くいけるんじゃないかなと。  

例えば、区長会にこんだけやらすとか、そうしないとなかなか 、

は い や れ と や っ た っ て 誰 も 応 募 し て こ な い と 思 う ん で す ね 。 ま た 、

時 期 が 時 期 な ん で 、 ３ 月 ま で に や れ と い っ た ら 冬 場 に こ ん な の で

きませんよね。ちょっと難しいなと思うんですけど 。  

それともう１点、お聞きしたいのは、後の肥料とか芝刈りやその

水 や り 、 こ の 維 持 管 理 を ど う す る ん や ろ う と 思 う ん で す け ど も 、

こ れ は 、 ま た 別 途 ボ ラ ン テ ィ ア で や れ と い う 話 に な る ん で す か 。
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 ちょっとこの辺をどういう計画をしているのか。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  今回予算計上しておりますのは、芝張りというところで計上して

おりますが、そちら、後の管理になりますと来年度になっていくと

思いますので、当初予算でその辺を検討していきたいと考えており

ます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  分かりました。  

地域住民をうまく活用する方法を、私が言ったような提案でお願

いしたいと思います。  

委 員 長  町長。  

町   長  梅 津 さ ん が 言 わ れ た 、 こ の 事 業 の 目 的 は み ん な で 汗 を か き な が

ら物を作り上げるということは、今廃れていくことを危惧されてい

ます地域のコミュニティーの醸成にもしっかりつながっていけると

思いますし、みんなで作ったものは大事に使ってもらえるというふ

うに思っています。  

特に、北西郷の取組について、ちょっと副町長のほうから、どん

な 経 緯 が あ っ て こ う な っ た ん か と い う の は 、 ぜ ひ 先 生 方 に 聞 い て

いただきたいと思います。  

委 員 長  副町長。  

副 町 長  御指名をいただきましたんで説明をさせていただきます。  

北西郷の公民館運営委員会というのが、北小学校から公民館に移

行したときからございます。  

現在、町内幅広く公民館活動をやっておられますけれども、 一番

最 初 に 公 民 館 と し て ス タ ー ト し た と い う こ と で 、 モ デ ル 的 な 、 パ

イ ロ ッ ト 的 な 事 業 も 、 こ れ ま で か ら も た く さ ん や っ て い る と こ ろ

でございます。  

そういった中で、今回、この芝張りの話については、これまでか

ら も 実 は 運 営 委 員 会 の 中 で 皆 さ ん 話 を さ れ て い た と い う 経 緯 が 実

は ご ざ い ま し て 、 町 長 も 日 頃 か ら 言 っ て お り ま す け れ ど も 、 こ の

集 落 な り 、 地 域 の 元 気 が 町 の 元 気 に つ な が る ん だ 、 ま さ に 、 住 民

の 協 働 、 ま た 住 民 と 行 政 と の 協 働 、 そ う い っ た 取 組 を 進 め て い こ

う と い う こ と で 、 町 と し て も い ろ い ろ な 取 組 を し て い る 。 そ う い
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 っ た 一 環 の 中 で 、 公 民 館 の こ れ ま で の 取 組 を さ ら に 、 み ん な で や

れ る こ と は 何 か ほ か に は な い か な と い う 話 が い ろ い ろ と ご ざ い ま

した。  

日頃、コロナ禍にありましても、公民館活動の中で、草刈りであ

っ た り 、 通 常 の 掃 除 で あ っ た り 、 そ う い う こ と も こ の 地 域 の 住 民

の方が実は進んでやられております。  

そういったこともございまして、これまでの北小学校という時代

を 、 自 分 た ち も 通 っ て い た 、 親 も 通 っ て い た 、 じ い ち ゃ ん 、 ば あ

ち ゃ ん も 通 っ て い た 、 孫 も 通 っ て い た 。 そ う い っ た 学 校 が や っ ぱ

り 寂 れ て い く こ と に つ い て は 寂 し い 気 持 ち が あ る 、 何 と か 守 っ て

い き た い 、 そ う い う こ と を 運 営 委 員 会 の 皆 さ ん 方 が 話 を さ れ ま し

て 、 昔 は あ そ こ の グ ラ ウ ン ド の 真 ん 中 あ た り に 子 供 た ち が 寝 転 ん

だ り 遊 ん だ り す る 芝 生 と か 草 の ス ペ ー ス も あ り ま し た け ど 、 そ う

い う ス ペ ー ス が あ っ た ん で す よ ね 。 そ う い う と こ ろ を 、 ま た 、 グ

ラ ウ ン ド を 再 生 し た い 、 北 公 民 館 を 再 生 し た い 、 そ う い っ た 気 持

ち が 非 常 に こ の 運 営 委 員 会 の 中 で 皆 さ ん 盛 ん に 話 を さ れ ま し て 、

私 も 実 は 運 営 委 員 会 、 出 席 さ せ て い た だ き ま し た け れ ど も 、 二 十

数 人 の 方 が い ら っ し ゃ い ま し た け ど 、 今 回 の 芝 張 り の 取 組 に つ い

て、全員一致でやろうと。  

また、今後の、確かに、今ほど梅津 委員が言われましたけれども、

維 持 管 理 に つ い て は 不 安 な こ と も ご ざ い ま す 。 そ う い っ た こ と に

つ い て は 、 基 本 的 に は 運 営 委 員 会 、 住 民 が や る よ 、 し か し で き な

い と こ ろ は ま た 行 政 助 け て よ 、 そ う い う 話 の 中 で 現 在 進 め ら れ て

い る と い う こ と で す の で 、 非 常 に モ デ ル 事 業 に な る ん じ ゃ な い か

なと、これは運動公園もしかりです。  

住民の方、またそれに関わる方、そういった方がどれだけ出てき

て い た だ け る か 、 そ う い う こ と も 我 々 は 期 待 を し て お り ま す け れ

ど も 、 そ う い っ た 住 民 と 行 政 、 ま た 住 民 同 士 の 地 域 の 関 わ り の 中

の 協 働 の 取 組 、 非 常 に い い 取 組 に な る ん じ ゃ な い か な と い う ふ う

に 期 待 を し て お り ま す の で 、 皆 さ ん 方 も 、 ぜ ひ と も そ う い っ た 形

で 御 理 解 ま た 御 協 力 を い た だ け れ ば あ り が た い な と い う ふ う に 思

います。  

委 員 長  よろしいですか。  
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 中牟田委員。  

中牟田委員  運動公園の芝生の件なんですが、２日の日にたまたま運動公園に

行かせていただいたときに、先ほど梅津委員がおっしゃった水やり

や肥料や、いろいろな後のことをどうなるんだろうと心配されてい

ましたので、また、いろいろなお話を運動公園の館長さんなりにお

知らせしていただければありがたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  も う 時 間 押 し と る ん で す け ど も 、 最 後 に ち ょ っ と 意 見 だ け 、 回

答はよろしいです。  

先ほど三方五湖のエリアでちょっと言ったんですけども、やはり

美 浜 町 は シ ジ ミ の こ と 、 こ れ が 、 食 べ る も の は 必 要 だ と 思 い ま す 。  

それと、ボートの町美浜なので、やはりこの辺のとこ ろで、レガ

ッ タ の 交 流 と か も あ り ま す し 、 こ の 辺 の と こ ろ 、 ジ ェ ッ ト ク ル ー

で は 、 ク ル ー ズ 船 で は で き ま せ ん で し た け ど も 、 今 、 電 池 船 な の

で 波 も 立 ち ま せ ん か ら 、 こ の 辺 の と こ ろ 、 ガ イ ド さ ん は レ ガ ッ タ

のアナウンサーなんかもしていただいております。  

それともう一点、ジェットスキーの乗り入れですね。これ非常に

昔 か ら 問 題 が あ る ん で す け れ ど も 、 こ の 辺 の 乗 り 入 れ の と こ ろ も

な く な る と 、 一 番 穏 や か な と こ ろ で ボ ー ト 競 技 も で き る し 、 練 習

もできるんじゃないかと思います。  

以上、意見だけさせてもらいます。  

以上です。  

委 員 長  よろしいですか。  

中牟田委員。  

中牟田委員  浦見川のことでしつこいようなんですけど、正式には浦見川では

なくて浦見運河だと思うんです。  

私たちもそうして教えられてきたんですけれども、なぜ浦見運河

か と 申 し ま す と 、 日 本 海 側 の 小 川 か ら ず っ と 遊 子 、 そ れ か ら 食 見 、

世 久 見 の 漁 業 組 合 の 方 は 海 山 に ま で 山 越 え を し て お 魚 を 持 っ て き

て 、 海 山 の 桟 橋 か ら 浦 見 川 を 通 っ て 早 瀬 の 市 場 に 持 っ て き た と い

う 、 そ し て そ う い う 私 が 先 ほ ど 申 し ま し た よ う に 、 海 山 の 人 た ち
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 が 田 ん ぼ の た め に 浦 見 川 を 使 っ た と い う こ と で 、 こ れ は 生 活 の た

め に な く て は な ら な い 川 だ っ た と い う こ と で 、 正 式 に は 浦 見 運 河

で す よ と い う ふ う に 、 私 、 須 磨 先 生 か ら 教 え て い た だ き ま し た の

で申し上げておきます。  

委 員 長  予算の審議のほうのお話でお願いいたします。  

それでは、まだございますかね。  

１２時を迎えようとしているんですけれども、どういたしましょ

う。  

継続で。  

ほか、ございますでしょうか。  

できれば７４号議案までを審議したいなと思いはあったんですが、

無理ですか。  

川畑委員は何か審議ございますか。  

昼からでよろしいですかね。  

審議の途中でありますけれども、休憩いたします。  

午後は、１時半から再開いたしますので、よろしくお願いいたし

ます。  

（休憩宣言  午前１１：５７）  

（再開宣言  午後  １：２５）  

委 員 長  そ れ で は 、 皆 さ ん お そ ろ い の よ う で す か ら 、 休 憩 前 に 引 き 続 き

会議を開きます。  

現在、議案第７４号  令和５年度美浜町一般会計補正予算（第５

号 ） の ２ ２ ペ ー ジ の 農 林 水 産 業 費 か ら ３ ３ ペ ー ジ の 教 育 費 ま で の

質疑を受けております。  

質疑、ございますでしょうか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  ２ ８ ペ ー ジ の 土 木 費 の 山 頂 公 園 整 備 工 事 費 、 こ れ は 小 倉 山 の こ

となんですけど、３００万しか見ていないんですね。  

前も道路をつけてやっていく、公園をつくるといったこともお聞

き し た ん で す け ど 、 何 年 か け て や る ん で す か ね 。 単 年 度 、 １ 年 か

２ 年 で 完 成 す る と い う の は で き な い ん で す か ね 。 内 容 を ち ょ っ と

お聞かせください。  

委 員 長  土木建築課長。  
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 土木建築課長  私のほうから御回答させていただきます。  

今 回の 伐 採 整 備費 ３ ０１ 万 ４ ,０ ０ ０ 円 でご ざ い ま すが 、 こち ら

は 、 山 頂 か ら の 眺 望 を 確 保 す る た め 、 本 年 度 、 山 頂 周 辺 の 土 地 所

有 者 の 方 と 協 議 を 進 め て ま い り ま し た 。 こ の た び そ の 伐 採 に 係 り

ま す 同 意 の ほ う が 得 ら れ ま し た の で 、 こ の 落 葉 し て い る 時 期 を 狙

い ま し て 伐 採 を 実 施 し た い と い う こ と で 、 今 回 、 工 事 費 の ほ う は

計上させていただきました。  

また、小倉山公園整備につきましては、２年にわたり整備を、本

年 度 を 入 れ ま す と ５ 、 ６ 、 ７ と い う ふ う な ３ 年 に な り ま す が 、 計

画 を 持 っ て お り ま す 。 ６ 、 ７ 、 ２ 年 に わ た り 本 格 整 備 を す る 計 画

を し て お る わ け で ご ざ い ま す が 、 小 倉 山 の 山 頂 公 園 は 麻 生 砦 遺 跡

に 指 定 を さ れ て お り ま し て 、 文 化 庁 と 事 前 協 議 の ほ う を 進 め て ま

いりました。  

その中で、公園整備を行う際には、施設の基礎部分が文化財に影

響 を 与 え な い よ う に と い う 指 導 が あ り ま し て 、 約 １ メ ー ト ル 程 度

の盛土を行うようにという指導がございました。  

そのため、来年６年度は、山頂公園のその盛土及び、それに向か

い ま す 連 絡 道 路 の 部 分 改 良 や 、 そ の 盛 土 に 支 障 に な ら な い 箇 所 の

整 備 を 行 い ま し て 、 翌 ７ 年 度 に 盛 土 の 締 ま り 具 合 を 確 認 し た 後 、

遊 具 や あ ず ま や な ど の 公 園 の 本 格 的 な 施 設 整 備 を さ せ て い た だ き

たい、そのような計画で今考えておるところでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  詳しい内容をありがとうございました。よく分かりました。  

できるだけ早く完成させて、地元の者が遊びに行けるような公園

と い う こ と で お 願 い し た い と 思 い ま す し 、 公 園 整 備 と い う ふ う な

話 を 聞 き ま す と 、 大 体 、 小 倉 山 の 公 園 が 久 々 に 出 て き た よ う な 状

況 、 そ れ と 運 動 公 園 の 公 園 を 整 備 す る 状 況 と い う ふ う に な っ て い

る ん す け ど 、 例 え ば で す け ど 、 公 園 整 備 と い う よ う な 事 業 の 予 算

計 上 と い う の は 、 あ ま り 近 年 見 ら れ な い よ う な 状 況 な ん で す け ど 、

運 動 公 園 を 見 ま す と 、 ト イ レ が 和 式 の ま ま と か ト イ レ 整 備 が な か

な か 進 ん で い な い と か い う よ う な 状 況 も あ る 中 で 、 各 区 に お け る

公園整備というのもなかなか聞いたことがないんです。  

全体的に公園整備という要望が、各区からの区長の要望というの
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 は あ る ん じ ゃ な い か と 思 う ん で す け ど 、 そ の 状 況 を 踏 ま え て 、 今

後 、 美 浜 町 内 の 公 園 整 備 と い う の を 細 か く や っ て い く よ う な 計 画

というのはあるのかどうか、ちょっとお聞きしたいんですけど。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今ほど公園整備の件で御質問をいただきました。  

早速今年度から屋内の遊具、遊び場ですか、そういった基本計画

を 立 て よ う と い っ た 計 画 を し て ご ざ い ま す け ど も 、 そ の 中 に は 、

町 内 の 公 園 、 そ う い う 遊 び 場 の 在 り 方 、 そ う い っ た も の も 今 、 検

討を進めてございます。  

例えば屋内遊び場ですと、町内のこの辺り、そうすれば屋外の、

例 え ば 運 動 公 園 で す と こ う い う 機 能 を 増 や し た ほ う が い い と か 、

そういったことを含めた計画を今立ててございます。  

また、集落の遊び場でございますけれども、毎年、区 のほうから、

特 に 今 で す と 、 修 理 に 関 す る 要 望 が あ り ま す 。 こ れ に つ い て も 、

現 行 の 制 度 で は 、 修 理 に 関 し て は 各 区 の 設 置 者 で あ り ま す 、 区 の

ほ う で お 願 い し と る わ け な ん で す け ど も 、 そ う い っ た 補 助 を し て

ほ し い と い う 御 意 見 が ご ざ い ま す の で 、 そ う い っ た こ と を 含 め て 、

総 合 的 に 計 画 の 中 に 織 り 込 む と い う か 、 そ う い う 計 画 を す る 中 で

協議をしていきたいと考えております。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  整 備 計 画 を す る 中 で 、 そ の 予 算 を 、 国 庫 補 助 、 県 費 補 助 を 取 っ

てきて、それから計画して地元の区長の要望を聞いていくようなや

り方なのか、それとも、地元の要望、区長の要望の公園整備を、言

われたからいろんな国県の補助金を考えながら、探しながらやって

いくのかというような考え方があるんですけど、そういう考え方と

いうのは、どっちの方向で行っとるんですかね。  

要望をしてもなかなか公園の整備ができないとかいうことがある

ん す が 、 今 も 内 容 的 に 、 話 を 聞 き ま す と 、 な か な か 進 ま な い よ う

な 内 容 の よ う な 感 じ に 見 え る ん で す け ど 、 ど っ ち で す か ね 。 補 助

金 が あ る か ら 使 い た い と か 、 要 望 が あ る か ら 補 助 金 を 探 す と か い

う 感 じ 。 卵 が 先 か 鶏 が 先 か と い う 話 か も し れ ま せ ん け ど 、 ど ん な

考えでやるんですかね。ちょっとお聞きしたいんですけど。  

委 員 長  こども政策統括幹。  
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 こども政策統括幹  子供整備、各集落からあります遊具につきましては、基本今まで

ですと、宝くじのコミュニティ助成事業、そういったものを活用し

てお願いをしてございました。  

それ以外の有利な補助制度、ちょっと見当たらないのかなと思う

ん で す が 、 基 本 、 集 落 の 遊 具 に つ き ま し て は そ う い っ た コ ミ ュ ニ

テ ィ ー の 宝 く じ の を 活 用 い た だ く の と 、 あ と 整 備 後 の 維 持 管 理 、

こ れ が 大 事 で ご ざ い ま す の で 、 や は り 地 元 区 の 要 望 を 中 心 に 、 そ

う い う ふ う に 維 持 管 理 を 含 め て 要 望 し て い た だ く と こ ろ を 中 心 に

そ う い っ た 整 備 を 進 め て い く と い う の が 基 本 か な と 考 え て ご ざ い

ます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  何 も か も 宝 く じ の 補 助 金 を 使 っ て や る と い う 話 は ず っ と 昔 か ら

聞いていまして、自分のところの区がやれるようになるまでに４年

も５年もかかるとか、長い期間要することとあるんですね。  

でも、それを抜きにして、もうそういう補助金は抜きにして、地

元 か ら 切 実 な こ う い う 整 備 を し て ほ し い 、 公 園 整 備 を し て ほ し い

と い う よ う な 要 望 が あ れ ば 、 宝 く じ の 補 助 金 の 事 業 は 関 係 な し で

別 の 方 法 を 考 え て 、 や っ ぱ り 一 つ の 手 段 と し て 考 え て や っ て も ら

う と い う こ と が で き な い で し ょ う か ね 。 そ れ を 抜 き に し て 考 え る

ということは無理ですかね。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  基本、今申し上げましたとおり、宝くじのそういった助成金を活

用してということなんですけども、今、川畑委員がおっしゃるとお

り、宝くじの助成というのは、本当に県下でも二、三件というんで

すか、非常に採択の件数が少のうございます。美浜町に割り振れら

れることも少ないものですから、その辺、宝くじの助成以外に、町

としてしっかりそういった手当ができないか、今検討中でございま

す。  

またそういったことが決まれば議会のほうに御相談というか、御

報告をさせていただきたいと思います。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ま た 先 ほ ど の 三 方 五 湖 の 話 に 戻 る ん で す が 、 お 客 様 は 、 最 近 は

ネットを見てくる方が多いと思うんですが、前にも全員協議会で申
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 し上げましたけど、今もここで見るんだけど、三方五湖遊覧船と入

れて検索をすると、若狭町のものがずっと、レイククルーズ、これ

がずっと出てくるんですよ。どんどん繰っていっても美浜町のがな

かなか出てこない。やっと出てきたのはＪＲのホームページに載っ

ている、これは頼んだんですか、ＪＲのやつと、あとＪＡＦに載っ

ていますね。そこまで行かないと、レイクセンターができて電池船

がありますということが、ぴっと来ないんです。それはぜひ、簡単

にできることだと思うので。  

それともう１点、ウィキペディアって皆さんよく使うでしょ、何

か 物 事 を 調 べ る と き に 。 そ こ で 三 方 五 湖 と い う の を 調 べ て み て く

だ さ い 。 そ う す る と 、 も う ず っ と 古 く て 、 ジ ェ ッ ト 船 が 廃 止 さ れ

て い ま す 、 運 休 し て い ま す 、 レ ー ク セ ン タ ー は 運 休 で す と い う よ

う な こ と が ず っ と 書 い て あ る 。 そ れ を 見 て 、 全 国 の 人 が 知 ら ん わ

け で す か ら 、 三 方 五 湖 か と い っ て 検 索 し た ら 、 違 う 情 報 が 入 っ と

るんですよ。  

それでは、幾らＰＲしますとか何だと言っても、それはやっぱり

い か ん と 思 う か ら 、 こ れ は 早 急 に 検 討 さ れ た ほ う が い い と 思 い ま

す。  

もう一件、いいですかね。  

委 員 長  はい。  

髙 橋 委 員  先 ほ ど 言 わ れ ま し た け ど 、 私 、 観 光 地 と し て 三 方 五 湖 な り こ の

辺を見たときにすごく足りないなと思っているのは、トイレとベン

チですね。まず座るところがない。  

例えば久々子湖の周りをずっと歩いていったとしても、座って休

ん で 景 観 を 見 る と い う よ う な 場 所 が な い ん で す 、 座 れ る 場 所 が 。

そ れ 、 ず っ と ど こ も そ う で す 。 和 田 か ら 久 々 子 へ 行 っ て 、 き れ い

な 海 で す よ 、 あ そ こ 。 自 転 車 で 、 あ の 辺 を 歩 い て 通 っ た ら 本 当 に

き れ い な と こ ろ で す 、 天 気 の い い 日 は 。 で も 、 止 ま っ て 休 ん で み

ようかというようなことができない。  

いろんなところへ行くとそういう目で僕は見るんだけど、前にむ

つ へ 行 っ た と き に 朝 早 く 起 き て 歩 い て み た ん だ け ど も 、 あ そ こ の

と こ ろ は 、 で か い 石 が い っ ぱ い 置 い て あ っ て 、 そ の 石 の 上 を 、 き

れ い に 大 理 石 を 磨 い た み た い な ベ ン チ が ざ っ と あ る ん で す ね 、 あ
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 の 川 の ほ と り に 。 ご み 一 つ 落 ち て い な く て 、 き れ い だ 、 き れ い だ

っ て 私 、 皆 に 言 っ て ち ょ っ と ひ ん し ゅ く を 買 い ま し た け ど 、 座 る

ところがいっぱいあるんです。  

もう一つ、トイレです。トイレが足りませんよ。  

女性の声を聞くと、前に町内に遊歩道がずっとあって、ここのと

こ ろ は 散 歩 道 と し て い い で す よ と い っ て 地 図 を 出 さ れ ま し た け ど

も、トイレがなかったら女性は行けませんと、こう言いますよ。  

私、例えばサイクリングでずっと水月湖だとかあっちを回ってく

るんだけども、トイレ大変ですよ。  

この間、家族で女性を連れて一緒に行ったんだけども、結局裏の

梅 が い っ ぱ い 植 え た と こ ろ を ず っ と 回 っ て い っ て 、 海 山 の と こ ろ

ま で い か な い と 、 海 山 の 例 の レ イ ク ク ル ー ズ の と こ ろ ま で 行 っ て 、

ト イ レ を 貸 し て く だ さ い と 言 っ て 、 や っ と そ こ で や れ ま し た け ど

も 、 や っ ぱ り ト イ レ が 整 備 さ れ て い な い と 行 く 気 に な ら な い ん で

す。  

ほんで、年寄りはだんだん近くなりますから、バス旅行でも、バ

ス 旅 行 で 止 ま る ま で の 時 間 が 長 く て 、 ト イ レ も た な い か ら バ ス 旅

行 は よ う 行 か ん わ と い う 方 だ っ て 出 て き て い る ん で す よ 、 現 実 に

ね。  

だからトイレもちゃんと整備して、ベンチも整備して、高齢化も

進 む の で 、 そ こ の と こ ろ は そ ん な に 大 き な 費 用 は 、 ト イ レ は 大 変

か も し れ ま せ ん け ど 、 整 備 を し な い と 、 み ん な 来 て く だ さ い と い

う こ と に つ い て は ち ょ っ と 弱 い ん じ ゃ な い か な と い う 気 持 ち が し

ますので、一つ提案しておきます。  

もう一点いいですか。  

委 員 長  はい。  

髙 橋 委 員  道 路 、 サ イ ク リ ン グ ロ ー ド を い っ ぱ い や り ま す と 。 確 か に い い

道路、いい景観だと思います。  

しかし、やっぱりインフラがすごく老朽化していて、道路が傷ん

でいるところがいっぱいあるんですね。  

自転車で行くと、特にロードバイクなんかは大概細いので、割れ

目 に 入 る と ひ っ く り 返 り そ う に な る ん で す け ど 、 結 構 ア ス フ ァ ル

ト が 陥 没 し た り ひ び 割 れ が あ っ た り 、 横 の 水 路 と の 間 に 、 コ ン ク
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 リ ー ト の 間 に 段 差 が あ っ て 、 そ こ の 段 差 に 乗 り 上 げ る だ け で も お

か し く な り ま す の で ね 。 そ う い う と こ ろ が い っ ぱ い あ る ん で す わ 。  

それは簡単には直らんなと思って見ているんですけど、一つは、

ア ス フ ァ ル ト を ど ん ど ん 掘 り 返 し ま す と ひ び 割 れ が で き ま す よ ね 。

そ こ か ら 雨 が 入 る ん で す よ ね 。 ア ス フ ァ ル ト と い う の は 、 地 盤 の

強 度 で も っ て 表 面 の 平 坦 さ が 維 持 さ れ て い る の で 、 割 れ 目 が で き

て 水 が 入 っ ち ゃ う と 地 盤 が ぐ ち ゃ ぐ ち ゃ に な っ て 、 す ぐ に ア ス フ

ァ ル ト が 駄 目 に な る ん で す よ ね 。 だ か ら 、 ひ び が 入 っ た ら す ぐ に

ア ス フ ァ ル ト は 駄 目 に な る と 考 え た ほ う が い い と 思 う ん で す け ど 。  

だから、結構タールでひび割れをずっと塞い でいくような手もあ

る と 思 う ん で す が 、 今 、 な る べ く 早 め に 、 水 が 中 に 、 地 盤 に 浸 透

し て い か な い 手 を 打 つ べ き だ と い う の と 、 そ れ と 、 道 路 が 、 こ こ

が お か し い で す よ 、 陥 没 し て い ま す よ と い う こ と を 、 国 道 な り 県

道 な り い ろ い ろ あ る の で 難 し い ん で す け ど 、 住 民 の 方 は な か な か 、

識 別 し て こ れ は ど こ へ 言 っ た ら い い ん や と い う 話 に な り ま す が 、

そ の 場 所 の 写 真 を 撮 っ て 送 っ た ら 、 ど こ ど こ の 場 所 の 道 路 が こ う

い う 状 況 に な っ て い る と か 、 こ こ の と こ ろ が こ う い う ふ う に 危 な

い と か 、 そ う い う ア プ リ と い う の を 結 構 導 入 し て い る 自 治 体 が ご

ざ い ま す の で 、 そ う い う も の を 使 っ て 、 何 で も か ん で も 、 困 っ た

困 っ た 、 送 ら れ た ら 困 る 、 そ れ は 取 捨 選 択 す れ ば い い の で 、 そ う

い う ふ う な ア プ リ を 導 入 さ れ た ら ど う で す か と い う こ と を 、 ３ 点

提案しておきます。  

委 員 長  サ イ ク リ ン グ ロ ー ド の 周 辺 の 整 備 に つ い て 、 髙 橋 委 員 か ら お 話

がありましたが、答弁はございますでしょうか。  

土木建築課長。  

土木建設課長  ありがとうございます。  

特に私たちは町道の管理者ということで、町道管理を日々させて

いただいております。  

今お話にありましたように、当課のほうには、国道、県道、町道、

農 道 も 含 め ま し て 、 陥 没 や そ の 他 支 障 の あ る 箇 所 に つ き ま し て は 、

日 々 い ろ い ろ な と こ ろ か ら 御 連 絡 を い た だ い て お る と こ ろ で ご ざ

います。  

国道、県道に関しましては、その都度主管する国交省や県のほう
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 に も 御 連 絡 を さ せ て い た だ い て お り ま す し 、 町 道 に 関 し ま し て も 、

御 連 絡 い た だ き ま し た ら 即 現 場 の ほ う を 見 て 、 直 せ る と こ ろ は 即

直すような体制を取らせていただいております。  

また今後もいろいろ、そのような不備なところがございましたら

土木のほうに御連絡いただければというふうに思います。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  分かっています。私も写真を撮ってよく送ったりするので。  

ただ、受け取る側も手間やろうなと思うんですね。私も手間なん

です。写真を撮って、文書をつけてメールで送ったりするから。  

だからアプリでポッとやると、そのまますぐに受け取る側のほう

も 、 そ こ ま で 一 々 見 に 行 か な く て も 一 時 的 な 判 断 は で き る と い う

ふ う な 、 そ う い う Ｉ Ｃ Ｔ を 使 っ た ら 随 分 合 理 化 で き る と 思 っ て い

るので、検討されたらどうですかということです。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますでしょうか。  

幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  僕も２点ありまして、一つ、最初は意見なんですけど、さっき髙

橋さんからトイレの数が少ないということをおっしゃられたと思う

んですけど、僕も夏頃、最近敦賀半島がサイクリングに力を入れて

きとるんで、車でどのぐらいの間隔でトイレがあるかというのを１

回自分で回ったことがあるんですけど、そのときに、僕もやっぱり

トイレの数がすごい少ないなという印象を持ちましたので、やっぱ

りトイレの数はその人らの満足度につながると思いますので、そこ

ら辺、またこういう意見があるというのだけ聞いてもらえるとうれ

しいです。  

もう一つ、さっきから三方五湖ゾーンと言われとって、観光面全

般 な ん で す け ど 、 今 日 、 町 長 の ほ う か ら 、 九 州 の ロ ー カ ル 鉄 道 の

と こ ろ で よ か っ た 点 に つ い て 、 や っ ぱ り 設 備 と か 風 景 も よ か っ た

と 思 う ん で す け ど 、 お も て な し が よ か っ た と い う こ と を 言 わ れ て

いました。  

僕も基本的に同じ考え方で、設備に投資してすごいものをつくる

の も い い ん で す け ど 、 や っ ぱ り 町 外 の 人 か ら 美 浜 の あ そ こ へ 行 っ

て き た で と い う こ と を 言 わ れ て 、 施 設 が よ か っ た と い う 感 想 よ り
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 も 、 お も て な し が よ か っ た と い う 声 を 聞 い た と き の ほ う が 個 人 的

にはすごいうれしく思っています。  

そこら辺のおもてなしについてはなかなか行政のほうから指導す

る こ と は 正 直 難 し い と 思 う ん で す け ど 、 僕 が 先 月 空 港 に 行 っ た と

き に 見 た も の で 、 こ れ は す ご く い い な と 思 っ た こ と が あ る の で 、

ち ょ っ と 話 を し ま す と 、 空 港 な の で 外 国 人 の 方 が 多 く 来 ら れ ま す 。

外 国 の 方 が 日 本 に 来 ら れ て 、 最 近 や っ た ら 英 語 と か 中 国 語 と か 、

そ う い う の が 書 い て あ る ん で す け ど 、 や っ ぱ り 困 っ て い る 人 っ て

い る と 思 う の で 、 そ の 人 ら に 対 し て 、 電 光 掲 示 板 の 中 で 、 困 っ た

人 が い れ ば 皆 さ ん で 助 け 合 い ま し ょ う み た い な 文 言 が 書 か れ た 掲

示 板 が あ っ た の で 、 僕 も 見 た と き に 、 や っ ぱ り そ う い う の を 見 る

と 、 自 分 の 行 動 と か 考 え 方 を 見 直 す き っ か け に な る と 思 う の で 、

美 浜 町 も や っ ぱ り そ う い う お も て な し に す ご い 力 を 入 れ て ほ し い

な と 個 人 的 に は 思 っ て い る の で 、 そ う い う 観 光 客 と か 人 が よ く 来

る よ う な と こ ろ に は 、 そ ん な に お 金 が か か る も の で は な い の で 、

そ う い う ふ う な 看 板 を 一 つ 立 て る と い う の も い い の か な と 思 い ま

すので、紹介だけします。  

こういう案に関して、観光課長、どのように思いますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいま幸𠀋委員がおっしゃられたとおり、おもてなしというの

は本当に大切なことやと思います。  

お客さんが来られたときの第一印象というのが、まずそこが大事

なのかなというふうに思います。  

観光協会としても、旅館、民宿のおかみさんに対してはおもてな

し 研 修 と か も や っ て い ま す し 、 そ う い う と こ ろ は い ろ い ろ 気 に し

な が ら や っ て い る ん で す け ど も 、 こ れ か ら も お も て な し の 検 討 と

いうのは大切にしていきたいというふうには考えております。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  ぜひ看板の検討もよろしくお願いします。  

以上です。  

委 員 長  ほかに質疑は。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  ２６ ペー ジの 今の 遊覧 船の こと なん です けど 、１ 人乗 ると １ ,９
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 ００円かかるんですね。  

この間、うちの息子が名古屋から帰ってきて、ちょっとどこか、

レ イ ン ボ ー ラ イ ン が よ く な っ た し 見 に 行 っ て 、 遊 覧 船 に 乗 っ て 帰

っ て こ い や と 言 っ た ら 、 そ の と お り 行 っ て き た ん で す ね 。 レ イ ン

ボー ラ イ ンへ 行 く と駐 車 料 金が １ ,０ ００ 円 か かっ て 、 ２人 で 遊 覧

船 に 乗 る と ３ ,８ ０ ０ 円 か か っ て 、 大 体 ５ ,０ ０ ０ 円 ぐ ら い 、 車 に

乗 っ て い く と か か る と 。 高 か っ た わ っ て 一 言 で 終 わ っ た ん で す け

ど、 １ ,９ ０ ０円 と いう 値 段 はど う 思 って い ま すか ね 、 行政 側 と し

て は 。 Ｄ Ｍ Ｏ が つ く っ た 金 額 な ん で す け ど 、 高 い の か 安 い の か 。

今後 も そ うい う １ ,９０ ０ 円 とい う 金 額で や っ てい く 方 向し か な い

の か 、 安 く で き な い の か と い う 、 考 え が あ り ま し た ら ち ょ っ と お

聞きしたいんですけど。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいま遊覧船の料金のことをおっしゃられたんですけども、正

式 に は 大 人 が １ ,９ ８ ０ 円 、 子 供 が ９ ９ ０ 円 と い う 価 格 設 定 や っ た

かなと思います。  

これは、町がどうしよう、こうしようといって制定したわけでは

な く て Ｄ Ｍ Ｏ の ほ う で 設 定 を さ れ て い る わ け で 、 確 か に 今 の １ 人

１ ,９ ８ ０ 円 と い い ま し て も 、 ２ ,０ ０ ０ 円 と い う 金 額 に な っ て く

る の で 高 い の は 高 い か な と 私 も 正 直 思 い ま す け ど も 、 ア ン ケ ー ト

の 中 か ら は そ う い う 、 ア ン ケ ー ト で す け ど も 、 ア ン ケ ー ト の 中 か

らは １ ,９ ８ ０円 の 値打 ち は 十分 あ っ たと い う よう な 声 も実 際 に あ

るのはあるんです。  

今のところ、美浜町、若狭町は９９０円、そして、町外からのお

客 さ ん も 、 地 元 の 人 が お れ ば ９ ９ ０ 円 で 乗 れ る と い う よ う な 値 段

設定をＤＭＯでは組んでいるんですね。  

今後もその金額が安くなるのかどうかというのはまだ、こちらの

ほ う か ら 意 見 と し て Ｄ Ｍ Ｏ に は 伝 え ま す け ど も 、 す ぐ に そ れ が 適

用 さ れ る か ど う か と い う の は ち ょ っ と 、 今 の と こ ろ 御 答 弁 は で き

ません。申し訳ございません。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  こ ち ら の 議 会 で 、 今 の 予 算 決 算 常 任 委 員 会 の 中 で そ う い う 話 が
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 出て、伝えるだけでは何の効果もないと思いますので。  

やはり行政はそれが正しいかどうかということは何もできないと

い う こ と の 理 解 で 我 々 は い い の か ど う か 。 も う 聞 い て 言 う だ け で 、

行 政 と し て は 指 定 管 理 者 を 決 め た け ど 、 こ う い う 感 じ で 指 導 す る

と か 、 こ う い う や っ て い っ て ほ し い と い う こ と は 、 も う 決 ま っ た

ら 一 切 な し で 、 全 部 お 任 せ と い う 感 じ で や っ て い く と い う こ と を

考えておけばいいんですかね、我々は。  

その答えだけ教えてください。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  私としては、その指導といいますか、ＤＭＯに対しては、そうい

う声があったというのは強く言いたいと思います。  

そこの中でしっかり判断していただいて、できれば金額を下げる

方 向 で で き ん か と い う の も も う ち ょ っ と 検 討 し て く れ と い う よ う

なことでは話をしようと思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  何 か 人 任 せ の よ う な 感 じ で 、 言 わ れ た か ら 言 う ん じ ゃ な し に 、

行 政 と し て １ ,９ ０ ０ 円 が 妥 当 な の か ど う か と い う 検 討 も せ な あ か

んのじゃないかということを言っとるんですね。  

それが、例えば行政として指定管理者を決めたけど、あまりにも

高 い と い う 評 判 も い ろ い ろ あ る か ら 、 今 後 考 え て ほ し い と い う 、

そ う い う 根 拠 づ け み た い な も の を も っ て 言 わ ん と 、 議 会 か ら そ う

い う 話 が あ っ た か ら た だ 伝 え る だ け で は 、 絶 対 向 こ う に は 通 じ ん

と思いますけど。  

ただ、議員が町民から聞いてそういう話があるんやということを

言 う だ け で い い ん か ど う か 。 進 展 が 何 も な い と 思 い ま す け ど 、 そ

の 辺 は 一 遍 考 え て や っ て く だ さ い 。 も う こ れ 以 上 言 い ま せ ん 。 あ

りがとう。いいです。  

委 員 長  ほか、ございますでしょうか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ほ か に な い よ う で す の で 、 次 に 、 歳 入 関 係 の ほ か 、 調 書 等 全 般

的な質疑をお受けいたします。  

質疑はございますか。  

竹仲委員。  
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 竹 仲 委 員  １ ０ ペ ー ジ の 諸 収 入 の 関 係 で 、 嶺 南 地 域 活 性 化 推 進 事 業 補 助 金

というのがあるんですけども、今回、その２６ページの三方五湖の

魅力アップ事業と発信事業かな、半分ずつここから補助金が出とる

んですけども、このお金の使い方って、例えば、メニューがあれば

そのメニューに対して半分出してくれるという補助なのか。要する

に、メニューが合えば全額出してくれる補助なのか、それとも、美

浜町の枠として何億の枠の中で使える補助金なのか。  

これは、多分、嶺南広域行政から来る補助金だと思うんやけど、

そ の 辺 は ど う い う 考 え で し た ら い い の か 。 ２ 億 円 ぐ ら い 今 年 は 出

と る ん で す け ど 、 こ れ で マ ッ ク ス 、 こ れ 以 上 今 年 は 使 え ん の や と

いう話なのか。この収入の考え方を教えてください。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいま嶺南地域活性化推進事業補助金についてのお尋ねという

ことで、私のほうから説明をさせていただきます。  

こちらにつきましては、おっしゃるように嶺南行政組合からの補

助と い う こと で ご ざい ま し て、 全 体 枠の 中 で １市 町 あ たり 大 体 ６ ,

０ ０ ０ 万 と い う 枠 が ご ざ い ま し て 、 そ の 中 で 、 補 助 率 は １ 市 町 あ

たり６ ,０００万円、この中でやるものでございまして。  

目的としましては、観光誘客の拡大であったり定住促進のための

基 盤 整 備 、 企 業 誘 致 な ど の 雇 用 機 会 の 拡 大 に つ な が る 事 業 等 の 支

援 を 通 じ て 嶺 南 地 域 全 体 の 活 性 化 を 図 る と い う 目 的 の も の で ご ざ

います。  

対象の経費の範囲としましては、観光施設整備であったりイベン

ト の 開 催 、 そ れ ら に 係 る 経 費 に 充 て る こ と が で き る と い う こ と で

ございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そ れ は よ く 分 か る ん で す け ど も 、 今 回 、 そ の 魅 力 ア ッ プ 事 業 の

ときに半分ずついただいたでしょ、９４０万に対して。４７０万と

４ ９ ０ 万 か な 。 今 は ９ ７ ４ 万 ３ ,０ ０ ０ 円 入 っ と る ん や け ど 、 こ う

いった事業に対しては、半額が上限として補助できるものなのか、

メニューさえ合えば全額出してくれるものなのか。今、半分半分に

割っとるし、根拠を知りたいといったらおかしいけど。  

こ の６ ,００ ０ 万 と い う枠 が 美 浜 町に 与 えら れ と る んや か ら、 ど
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 こ に 使 っ て も 自 由 で す よ っ て い う 枠 な の か 、 い や い や 違 う ん で す 、

あ る 程 度 の メ ニ ュ ー 枠 が あ っ て 、 こ の メ ニ ュ ー や っ た ら 全 額 出 せ

る け ど こ の メ ニ ュ ー や っ た ら 半 額 し か 出 せ ん と か い う の か 、 町 で

こ れ だ け く だ さ い と い う 枠 な の か 、 こ の 使 い 勝 手 を 教 え て く だ さ

い と 言 っ と る ん や け ど 、 分 か る ？ 分 か り ま せ ん ？ 質 問 の 意 味 は 分

かるでしょ。  

委 員 長  答弁よろしいですか。  

まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  今 の全 体の 枠 が６ ,０ ００ 万 円の 中で 枠 がご ざい ま して 、 その 中

で、例えば１０分の１０であったりとか、１０分の５であったりと

か、そういうのはあるんですけども、その枠の中で調整させていた

だいております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  今 回 し た の は 半 分 半 分 に 分 け た で し ょ 。 こ の 意 味 が よ く 分 か ら

ない。別に、方や全額にして方やゼロでも構わんと思うんやけど、

分けなあかん理由は何か。要するに、こういう補助制度は何分の１

しかできんのでこうやって分けるとか、こういったメニューの場合

は１０分の１０出るとか、何かそんな基準があるんですか。  

い や、 別 に 基 準は な いけ ど 、 町 の考 え とし て 、 こ の６ ,０ ００ 万

の 範 囲 の 中 で 今 は 単 な る 分 け た だ け で す よ と い う こ と な の か 、 そ

の辺のことを知りたいです。  

だ から 、 何 を 聞き た いか と い う と、 例 えば ６ ,０ ０ ０ 万 と いう 額

が １ 年 間 あ り ま す よ と 。 こ れ は 、 町 で あ る 程 度 自 由 裁 量 で 使 え る

ん で す よ 。 い や い や 、 違 う ん で す 、 あ る 程 度 の 縛 り が あ る ん で す

よということを教えてくれればいい話なので。  

要するに、観光に使えるのは２ ,０００万あるけど、その２ ,００

０ 万 の う ち で も メ ニ ュ ー の 中 の ２ 分 の １ し か 出 せ ん と い う の か 、

メ ニ ュ ー が 全 額 出 し て く れ る の か と い う こ と 。 分 か る で し ょ ？ 難

しくないね？  

言えない事情があるんやったら言えないと言ってくれ たらいいん

やけど。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  こ の 枠 に つ き ま し て は 、 地 域 の 活 性 化 と い う こ と で 、 町 の 独 自



 

－52－ 

 の考え方で、この事業には１０分の１０充てる、例えばこれやった

ら２分の１という形で、自由裁量で決められるようになっています。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほか、ございますか。  

幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  言わんとこうと思ったんですけど、今、総務課長の顔を見たらち

ょっと言いたくなって。すみません。  

今日、午前中に、北陸新幹線、米原回りで今後も東京へ行くとい

う よ う な こ と を 言 わ れ て お っ た ん で す け ど 、 昼 も 一 部 の 議 員 と も

し ゃ べ っ て い て 、 そ れ は ち ょ っ と 変 か な と い う か 、 や っ ぱ り 福 井

県 が こ う や っ て 、 北 陸 新 幹 線 が 来 る と い う の で 言 っ て い る の で 、

や っ ぱ り そ こ は ち ょ っ と 、 多 少 高 く な る に し て も 、 行 政 と し て 応

援 し て い っ た ほ う が い い ん じ ゃ な い か な と い う の が す ご い あ る の

で。  

例えば、毎回それはできないかもしれないですけど、何回かに１

回 と か は そ っ ち で 行 く と か い う の を ま た 計 画 し て も ら え る と い い

か な と 思 い ま す し 、 そ う し て い か な あ か ん の じ ゃ な い か な と は 個

人 的 に 思 い ま す の で 、 そ こ ら 辺 、 ま た 御 検 討 を よ ろ し く お 願 い し

ます。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  先 ほ ど 申 し ま し た の は 原 則 と し て と い う こ と で 、 特 に は 。 時 間

的な余裕とか、いろんなことがありましたら東海道回りのほうが金

額的、時間的にも節減できるかなという考え方を持っております。  

ただ、これからの振興とかいろんなことを考えたり、経路とか、

ど ち ら を 通 っ て 行 く 場 所 と か 、 行 き 先 と か 、 い ろ ん な こ と を 踏 ま

え る と 、 北 陸 新 幹 線 が 認 め ら れ な い と い う 話 で は な く て 、 理 由 が

あ れ ば そ ち ら の ほ う も 可 能 だ と い う 形 で 、 予 算 編 成 上 の 方 針 を 出

しているということ考えます。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  そこら辺も、その理由の中で、例えば僕は一回も北陸新幹線に乗

ったことがないので、一回ぐらい乗りたいとかいう理由で、職員が

そういう理由で出してきたら、そのときはオーケーというサインを

出してあげてほしいなと思いますので、よろしくお願いします。  
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 委 員 長  ほかはございますでしょうか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ほ か に な い よ う で す の で 、 以 上 で 議 案 第 ７ ４ 号 の 質 疑 を 終 了 し

ます。  

次に、議案第７５号  令和５年度美浜町国民健康保険事業特別会

計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７５号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第７５号の質疑を終了します。  

次に、議案第７６号  令和５年度美浜町介護保険事業特別会計補

正予算（第２号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７６号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第７６号の質疑を終了します。  

次に、議案第７７号  令和５年度美浜町簡易水道事業特別会計補

正予算（第２号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７７号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  
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 委 員 長  ないようですので、以上で議案第７７号の質疑を終了します。  

次に、議案第７８号  令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会

計補正予算（第３号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７８号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第７８号の質疑を終了します。  

次に、議案第７９号  令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計

補正予算（第３号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７９号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第７９号の質疑を終了します。  

次に、議案第８０号  令和５年度美浜町産業団地事業特別会計操

出補正予算（第２号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

産業政策課長。  

産業政策課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第８０号の説明が終わりました。  

質疑をお受けいたします。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第８０号の質疑を終了します。  

それでは、各委員会の採決の前に、議員間討議を設けることがで

きると決定しております。  
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 本委員会に付託された７件の事案に関し、討論はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 以 上 で 本 委 員 会 に 付 託 さ れ ま し た 議 案 の 質

疑、討論は終了しました。  

ただいまから採決に入ります。  

議案第７４号  令和５年度美浜町一般会計補正予算（第５号）を

議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  賛成多数であります。  

よって、議案第７４号は賛成多数をもって承認することに決しま

した。  

議案第７５号  令和５年度美浜町国民健康保険事業特別会計補正

予算（第１号）を議案といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７５号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

議案第７６号  令和５年度美浜町介護保険事業特別会計補正予算

（第２号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７６号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

議案第７７号  令和５年度美浜町簡易水道事業特別会計補正予算

（第２号）を議案といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  
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 （賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７７号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

続いて、議案第７８号  令和５年度美浜町集落排水処理事業特別

会計補正予算（第３号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成です。  

よって、議案第７８号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

議案第７９号  令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計補正予

算（第３号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７９号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

議案第８０号  令和５年度美浜町産業団地事業特別会計操出補正

予算（第２号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第８０号は全員賛成をもって承認することに決しま

した。  

以上をもちまして、本委員会に付託されました議案７件の審査は

終わりました。  

最後に、副委員長、閉会の挨拶をお願いします。  

副 委 員 長  （挨拶）  

委 員 長  これをもって、予算決算常任委員会を閉会いたします。  
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 ありがとうございました。  

 

（閉会宣言  午後  ２：２０）  

 

予算決算常任委員会の経過（質疑応答部分のみ）を記載して、そ

の相違ないことを証するため、ここに署名する。  

 

予算決算常任委員会委員長 兼田  和雄  

 


